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FECHA:  NOVIEMBRE  12      DE  2014  
  

OCHO  COLUMNAS/PRIMERAS  PLANAS  

     

  
  

     

     

     

  
  

     

     

   ¡A  revisar  a  policías!  Exhorta     

   Se  expande  protesta  normalista  a  Morelia   

  
  

   Los  Chuchos  sí  sabían:  Encinas   

   De  los  restos  en  seis  fosas,  24  no  son  de  los  43   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Reloj-Buscan  a  niño  difusor  de  derechos: En  busca  del  puesto  del  Niño  Difusor  Estatal  de  los  Derechos  de  las  
Niñas  y  los  Niños,  42  menores  de  10  a  17  años  de  diversos  municipios  del  estado  de  Hidalgo,  expusieron  temas  sobre  los  
derechos  de  la  niñez.  El  Instituto  Estatal  de  Hidalgo  (IEEH),  a  través  de  la  Coordinación  Ejecutiva  de  Capacitación  Electoral  
y  Educación  Cívica,  que  coordina  Patricia  Herbert  Reyes,  participó  en  el  foro  "Encuentro  de  Difusores  Municipales".   Los  
niños  provienen  de  distintas  localidades.  Neshkala  Vite  Rueda,  originaria  de  Huejutla,  fue  quien  se  vio  favorecida  con  el  
voto  de  sus  competidores,  y  es  quien  tendrá  la  tarea  de  realizar  acciones  que  coadyuven  a  mejorar  el  sano  desarrollo  
infantil  en  las  84  localidades  del  estado.  En  segundo  lugar,  del  municipio  de  Tezontepec  de  Aldama  fue  electa  Alison  Astrid  
Juárez  Hernández;;  y   José  Alberto  Álmaraz  Flores,  de  Tenango  de  Doria,  quedó  en   tercer   lugar.  (Verónica  Ángeles,  
página  03)  
Síntesis-Organiza  IEEH  proceso  de  programa  del  DIF  Hidalgo:   El   IEEH   realizó   la   organización  del   proceso   de  
elección  del  Niño  Difusor  Estatal  de  los  Derechos  de  las  niñas  y  los  niños  20142015,  programa  del  sistema  DIF  estatal,  y  
cuya  designación  recayó  en   la  niña  Neshkala  Vite  Rueda,  quien  tendrá   la   tarea  de  realizar  acciones  que  coadyuven  a  
mejorar  el  sano  desarrollo  infantil.  De  acuerdo  con  la  coordinadora  ejecutiva  de  Capacitación  Electoral  y  Educación  Cívica  
del  IEEH,  Patricia  Herbert  Reyes,  a  solicitud  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  de  Hidalgo,  se  dio  su  
intervención  para  organizar  y  celebrar  el  proceso  de  elección  de  Niño  Difusor  Estatal  de  los  Derechos  de  las  niñas  y  los  
niños  2014-2015.  "En  este  proceso  participaron  42  menores  entre  niños  y  riiñas  de  entre  diez  y  17  años  de  edad,  de  más  
de  40  municipios  entre  ellos  Tezontepec  de  Aldama,  'Pula  de  Allende,  Tepeji  del  Río,  Pachuca,  Mineral  de  la  Reforma,  El  
Cardonal,   Tizayuca,   Tulancingo  de  Bravo,  Molango,   Tenango  de  Doria,   Acatlán,   Tlaxcoapan,   Zapotlán".   A   decir   de   la  
funcionaria  electoral,  durante  el  ejercicio  organizado  por  el  Instituto  Estatal  Electoral,  los  niños  participantes  votaron  para  
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elegir  al  difusor  estatal  20142015,  donde  la  triunfadora  fue  Neshkala  Vite  Rueda,  de  la  región  de  Huejutla,  quien  se  vio  
favorecida  con  el  mayor  número  de  votos.  "De  acuerdo  con  lo  establecido  en  este  programa  del  DIF  estatal,  Vite  Rueda,  
junto  con  Alison  Astrid  Juárez  Hernández  y  José  Alberto  Álmaraz  Flores,  de  Tenango  de  Doria  quedó  en  tercer   lugar,  
tendrá  la  tarea  de  realizar  acciones  que  coadyuven  a  mejorar  el  sano  desarrollo  infantil  en  los  84  municipios  que  conforman  
la  entidad".      Exponen  posturas  Cada  uno  de  los  aspirantes  antes  de  ser  votados  expuso  un  tema  respecto  a  su  visión  
de  lo  que  debe  hacerse  para  mejorar  la  calidad  de  vida  de  los  menores  del  estado.  También  participaron  menores  de  las  
regiones   de   Tasquillo,   Yahualica,   Atitalaquia,   Tianguistengo,   Huautla,   Chapatongo,   Xochiatipan,   Zempoala,   Pisaflores,  
entre  otros.    (Jaime  Arenalde,  página  04)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Fragmenta  renovación  perredista  a  NI:  Cornejo:  Tras  la  elección  del  nuevo  presidente  del  PRD  en  Hidalgo,  
el  bloque  de  Nueva  Izquierda  (NI)  quedó  fragmentado  debido  a  la  intromisión  del  presidente  nacional  del  partido,  Carlos  
Navarrete,  quien  presuntamente  habría  apoyado  al  candidato  del  Frente  Democrático  Hidalguense  (FDH).  Por  esta  razón,  

líder  de  la  corriente  Coalición  de  Organizaciones  Democráticas,  Urbanas  y  Campesinas  (Coduc).  En  entrevista,  el  perredista  
se  refirió  a  la  relación  de  José  Guadarrama,  líder  del  FDH  con  la  dirigencia  nacional   pues  también  es  integrante-,  la  cual  
operó   para   favorecer   a  Ramón  Flores,   quien   es   simpatizante   de   esa   corriente.   Ante   este   panorama,  Cornejo  Barrera  

  mis  dudas  con  respecto  a  Navarrete,  pues  en  
una  reunión  que  tuvimos  en  Tezontepec  de  Aldama  él  garantizó  piso  parejo  a  todos.  Hoy  confirmo  que  es  un  dirigente  

r.  En  la  elección  del  pasado  
8  de  noviembre,  el  bloque  conformado  por  la  Coduc  y  la  Unión  de  Fuerza  Indígena  y  Campesina  (UFIC)  presentaron  como  
candidato  a  Héctor  Chávez  Ruíz.  Sin  embargo  el  FDH,  en  alianza  con  las  expresiones  minoritarias,  lograron  poner  a  Flores  
Reyes  al  frente  del  sol  azteca.  (Antonio  Alcaraz,  página  10)  
El  Reloj-Cuestiona  diputado  del  PRD  a  su  líder  nacional:  (Verónica  Ángeles,  primera  plana)  
Criterio-Definirá  tricolor  sus  mecanismos  para  candidatos:  El  sábado  próximo  el  Consejo  Político  Nacional  del  PRI,  
decidirá  los  mecanismos  que  utilizará  para  elegir  a  sus  candidatos  a  diputados  que  participarán  en  las  elecciones  federales  
intermedias  del  2015,  informó  Gonzalo  Badillo  Ortiz.  De  acuerdo  con  el  secretario  técnico  del  Consejo  Político  Estatal,  todo  
indica  que  serán  electos  mediante  convención  de  delegados,  o  bien,  mediante  una  novedosa  forma  que  será  la  Comisión  
de  Postulación  de  Candidatos.  Una  semana  después,  en  Pachuca  se  realizará  una  sesión  del  Consejo  Político  Estatal  para  
informar  y  adoptar  los  acuerdos  alcanzados  en  el  Distrito  Federal.  En  los  años  recientes,  la  convención  de  delegados  ha  
definido  la  candidatura  de  aspirantes  a  presidentes  municipales,  diputados  y  hasta  de  gobernador,  consistente  en  someter  
a   la  decisión  de   los  participantes   las  propuestas   registradas.   La  Comisión  de  Postulación  de  Candidatos,   dijo  Gonzalo  
Badillo,  forma  parte  de  los  cambios  realizado  en  reciente  fecha  a  los  estatutos  y  que  se  pondrán  en  marcha  en  esta  jornada  
electoral.  De  acuerdo  con  los  n

candidatos  que  llevarán  la  bandera  tricolor  en  las  elecciones  que  se  celebren  el  primer  domingo  de  junio  de  2015  cuyo  

en  sus  respectivas  tareas  y  dado  el  tiempo  ya  se  comenzarán  a  manifestar,  dijo,  al  momento  que  desechó  que  el  PRI  

e  tendrán  una  influencia  entre  

star  cualquier  actitud  
  (Jorge  Martínez,  página  10)  

Criterio-Busca  Asael  a   indecisos:  El   candidato   del   PAN  a   la   dirigencia   de   este   instituto   político   en  Hidalgo,  Asael  
Hernández   Cerón,   llamó   a   los   militantes   indecisos   del   partido   azul   a   sumar   votos   por   la   planilla   de   candidatos   que  
representa,  en  vísperas  de   la  elección  del  14  de  diciembre   próximo,  en   la  cual  contiende  con   la  planilla  de  Alejandro  
Moreno  Abud.  A  cuatro  días  de   iniciadas   las  campañas,  el  edil  con   licencia  afirmó  ya  haber  recorrido  16  municipios  y  

en  las  regiones  Actopan,  Ixmiquilpan,  
  (Emmanuel  Rincón,  página  10)  
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Milenio-Llama  Crespo  a  partidos  vigilar  a  sus  candidatos: El  presidente  del  Partido  Revolucionario   Institucional  
(PRI)  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  hizo  un  llamado  para  que  todos  los  partidos  políticos  exijan  y  vigilen  de  forma  
permanente  a  sus  candidatos  a  puestos  de  elección  popular,  sobre  todo  una  vez  que  obtienen  el  cargo,  para  evitar  casos  
de   corrupción  y  abusos  de  poder   como  el  del   ex  presidente  municipal  de   Iguala,   José  Luis  Abarca,   señalado  por   sus  
vínculos   con   el   crimen   organizado   y   presunta   responsabilidad   por   la   desaparición   de   43  normalistas   en  Guerrero.   En  
entrevista,  Crespo  Arroyo  dijo  que  la  responsabilidad  de  los  partidos  políticos  no  termina  con  el  posicionamiento  de  los  
representantes  populares,  sino  en  mantener   la  comunicación  y  el  vínculo  con  los  mismos  a   fin  de  evitar  acciones  que  
violenten  el  Estado  de  Derecho  y  asumir  la  responsabilidad  de  los  institutos  políticos  para  vigilar  y  evitar  cualquier  situación.  
"Los  partidos  políticos  tenemos  que  estar  de  manera  permanente  exigiendo  y  vigilando  el  resultado  de  los  representantes  
populares  en  el  plano  y  nivel  que  sea.  No  es  posible  que  después  que  dejan  de  ser  candidatos  o  están  en  el  cargo  se  
rompan  los  vínculos  y  el  seguimiento",  sentenció  el  dirigente  partidista.  Crespo  Arroyo  condenó  los  hechos  de  Ayotzinapa  
y  exhortó  a  todas  las  fuerzas  políticas  a  no  perder  la  comunicación  con  los  correligionarios  que  logran  puestos  de  elección  
popular.   "Debemos  mantener   en   todo  momento   la   comunicación   con   los   representantes   populares,   para   vigilar   que  
realmente  trabajen  y  estemos  atentos,  no  se  debe  olvidar  esto  después  que  tengan  el  cargo",  reiteró.  Aseguró  que  el  
llamado   general   es   dejar   a   un   lado   los   análisis,   evaluaciones   y   juicios   de   opinión   para   dar   paso   al   trabajo   para   el  
fortalecimiento  de  las  instituciones.  "No  es  momento  de  analizar,  el  llamado  es,  pongámonos  a  trabajar,  en  fortalecer  a  
nuestras   instituciones,   no   permitamos   ya,   que   ninguna   persona   actué   por   encima   de   la   ley,   debemos   construir   un  
verdadero  estado  de  derecho".  Crespo  Arroyo  manifestó  que  en  Hidalgo  las  instituciones  han  dado  muestra  de  un  estado  
seguro  y  de  oportunidades.  "La  convocatoria  de  los  niveles  de  gobierno  es  en  unidad  y  paz,  fortalecer  la  vida  institucional  
y  asumir  cada  uno   la   responsabilidad  desde  su   trinchera".  El  dirigente  condenó   los  hechos  ocurridos  en  Ayotzinapa  y  
puntualizó   que   la   postura   del   Revolucionario   Institucional   es   el   esclarecimiento   y   la   aplicación   de   la   justicia   para   los  
responsables  y   lamentó   las  expresiones  violentas  que  tras   la  bandera  de   justicia  causaron  destrozos  y  generaron  más  
violencia  el  pasado  fin  de  semana  en  el  centro  de  la  Ciudad  de  México.  "Es  un  hecho  atroz  que.no  deben  de  suceder,  lo  
que  se   requiere  es   justicia  y  es   lo  que  el  PRI  desde  el  primer  momento  ha  planteado,  pero  no  podemos  exigirlo  con  
violencia.  La  manifestación   limpia  de   las  personas  es  un  derecho",  declaró.  Reiteró  el   llamado  a   la  unidad,  a   la  paz  y  
justicia  por  los  normalistas  de  Ayotzinapa.  "Cada  actor  o  liderazgo  debe  de  ver  en  esta  situación  la  posibilidad  de  que  se  
resuelvan  las  cosas  siempre  a  través  del  respeto  y  el  llamado  a  la  paz".  Respecto  a  los  hechos  violentos  en  los  que  se  vio  
involucrado  el  presidente  municipal  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  Ricardo  Crespo,  declaró  que  los  canales  instituciones  
de  cualquier  munícipe  a  favor  de  la  ciudadanía  son  valiosos,  "pero  debe  haber  respeto  y  posibilidad  de  generar  en  paz  la  
gestión  y  el  desarrollo  de  los  municipios,  el  PRI  siempre  va  a  estar  en  contra  de  cualquier  acto  de  violencia".  
Claves  
Unidad    

 Ricardo  Crespo  Arroyo,  indicó  que  la  principal  fortaleza  de  los  priistas  es  la  unidad  y  la  vocación  de  servicio.    
 El   PRI  mantiene   un   trabajo   permanente   para   consolidar   sus   cuadros   con   rumbo   a   la   elección   de   diputados  
federales  de  2015.    

 Destacó   que   la  mejor   carta   de   presentación  de   los   candidatos   y  militantes   es   el   trabajo   y   los   resultados   del  
gobierno  que  encabeza  Francisco  Olvera.    

(Janet  Barragán,  página  08)  
El   Independiente-Esquiva   Elorduy   a   reporteros:   Con   tal   de   evitar   a   los   reporteros   que   lo   esperaban   para  
entrevistarlo,  Ernesto  Gil  Elorduy,  presidente  de  la  junta  de  gobierno  del  Congreso  de  Hidalgo,  escapó  por  la  parte  trasera  
del  recinto  legislativo.  Antes  de  concluir  la  sesión,  el  legislador  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  dejó  su  curul  
para  escabullirse  tras  bambalinas  y  salir  por  las  inmediaciones  del  cascarón  de  la  torre  legislativa  que  está  en  construcción.  
El  diputado  abandonó  el  recinto  alrededor  de  las  12  horas  para  asistir  a  un  evento  de  gobierno  del  estado  que  inició  a  las  
13:30.  Cabe  recordar  que  por  uso  inapropiado  del  cargo  y  trato  indigno  contra  un  reportero  de  esta  casa  editorial,  se  inició  
queja  en  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  de  Hidalgo  (CDHEH)  contra  el  presidente  de  la  junta  de  gobierno  del  Congreso  
local.  Durante  entrevista  al   finalizar   la   sesión  del   viernes,  el   legislador  emanado  del  PRI  no  quiso   responder   sobre   la  
reciente  ampliación  de   la  deuda  pública  de  Hidalgo  

  
momentos   antes   diputados   locales   aprobaron   reformas   para   el   Nuevo   Sistema   de   Justicia   Penal.  
Tales  hechos  quedaron  registrados  en  la  queja  CDHEH-V6-3305-14,   la  cual  será  analizada  en  el  área  especializada  en  
agresiones  contra  periodistas  de  la  comisión  con  la  finalidad  de  determinar  si  procede.  (Redacción,  página  04)  
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El  Independiente-Tras  señalar  falta  de  visión,  renuncia  Jaciel  al  PRD:  Hugo  Jaciel  Mendoza  renunció  al  Partido  
de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  donde  militó  desde  diciembre  de  2001,  ya  que,  agregó,  no  hubo  visión  interna  que  
perfilara  al  sol  azteca  como  opción  electoral  coherente.  
espacios  de  poder  de  representación  proporcional,  prebendas  y  canonjías,  además  de  lugares  que  devengan  retribución  

   lidación  de  cuadros  solo  han  sido  meras  intenciones  escritas  
en  los  documentos  del  partido.  
político  y  mercantilismo  electoral  a  través  de  organizaciones  de  chantaje  y  presión  a  las  dependencias  gubernamentales  

  En  anteriores  sesiones  de  consejo,  Hugo  Jaciel  indicó  el  robo  de  carros  
a  los  integrantes  del  comité  estatal.  Jaciel  Mendoza  se  incorporaría  al  Partido  Encuentro  Social,  donde  también  está  el  
experredista  Napoleón  González   Pérez   y   el   exalcalde   de  Tulancingo  Ricardo  Bravo  Delgadillo.   Tal   partido   de   reciente  
creación  es  dirigido  en  Hidalgo  por  Natividad  Castrejón,  quien  también  militó  en  el  sol  azteca.    (Redacción,  página  04)  
Síntesis-Fortalece  Morena  sus  estructuras:Con   la   finalidad  de  poder   responder  a   las  expectativas  políticas  de   la  
población,  el  Partido  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  fortalece  sus  estructuras  eh  el  estado,  donde  ya  cuenta  con  
comités  ejecutivos  en  55  de  los  84  municipios,  informó  Andrés  Caballero  Cerón,  dirigente  estatal  de  Morena.  Al  respecto,  
dio  a  conocer  que  como  parte  de  las  actividades  propias  de  organización  de  su  instituto  político,  luego  de  haber  obtenido  
su  registro  en  agosto  pasado,  iniciaron  las  labores  de  fortalecimiento  de  sus  filas  con  la  meta  de  que  antes  de  finalizar  el  
año  en  curso,  se  cuente  con  representaciones  en  todo  el  estado  así  como  en  los  orgánismos  electorales  como  son  el  INE  
y  el  IEEH.  "Ya  tenemos  instalados  comités  ejecutivos  en  55  municipios  del  estado  y  esperamos  para  que  antes  de  fin  de  
año  ya  tengamos  presencia  en  los  84  municipios,  porque  para  nosotros  es  de  vital  importancia  tener  estructura  en  todo  
el   territorio,  porque   se   requiere  de   tener  presencia  en   todas   las   casillas   y  distritos   tanto   locales   como   federales,  que  
abarcan   toda   la   entidad",   explicó.   Caballero   Cerón   añadió   que   al   mismo   tiempo,   se   realizan   labores   de   difusión   y  
divulgación  de  sus  postulados  políticos  para  poder  tener  una  mayor  presencia  en  todo  el  territorio  estatal,  al  asegurar  
queademás  de  sus  estructuras  es  indispensable  tener  cada  vez  un  mayor  número  de  seguidores  que  comulguen  con  su  
propuesta   política.   "Indudablemente   que   en   nuestras   actividades   permanentes   de   divulgación   y   difusión   de   nuestros  
postulados  necesitamos  estar  en   todo  el   territorio,  es  por  eso  que  nuestros  esfuerzos  están  encaminados  a   todos   los  
sectores  de  la  población  y  así  poder  consolidar  a  Morena  en  todo  el  territorio  estatal".  La  meta  de  Morena  es  que  para  el  
momento  en  que  se  inicien  los  procesos  de  selección  de  candidatos,  el  partido  esté  preparado  para  los  comicios    (Jaime  
Arenalde,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Combustibles  coartan  el  poder  adquisitivo  popular:  Los  productos  terminados,  como  zapatos  industriales,  
uniformes,  mobiliario,  entre  otros,  sufrieron  un  aumento  de  30  por  ciento.  La  principal  causa,  a  decir  de  los  involucrados,  
fue  el  incremento  a  los  combustibles,  principalmente  la  gasolina  y  el  diésel.  El  4  de  enero  de  2008,  un  día  antes  del  primer  
gasolinazo,  un  litro  de  gasolina  Magna  costaba  7.10  pesos,  la  Premium  se  vendía  en  8.73  pesos  y  el  diésel  5.93  pesos  el  
litro.  Actualmente,  la  Premium  se  vende  en  14.01  pesos  el  litro,  por  13.22  pesos  de  la  Magna  y  en  13.83  pesos  del  diésel.  
En  2008,  el  gobierno  del  presidente  Felipe  Calderón  aplicó  el  primer  incremento  al  precio  de  las  gasolinas,  para  eliminar  
de  manera  gradual  el  subsidio  a  los  combustibles,  los  cuales,  desde  entonces,  concentran  un  incremento  acumulado  de  
69.49  por  ciento  en  el  caso  de  la  gasolina  Magna,  de  42.85,  para  la  Premium  y  de  40.99  por  ciento  para  el  diésel.  En  
contraparte,  de  2008  a  2014  el  salario  mínimo  en  Hidalgo  incrementó,  de  acuerdo  con  la  Comisión  Nacional  de  los  Salarios  
Mínimos  (Conasami),  20.03  por  ciento,  que  representa  únicamente  12.74  pesos  más.  En  2008  un  hidalguense  gastaba  73  
pesos  en  cargar  diez  litros  de  gasolina  magna,  suficientes  para  recorrer  160  kilómetros,  ahora,  en  noviembre  de  2014,  
gasta  132.2  pesos,  61.2  pesos  más.  Al  segundo  trimestre  del  año,  de  acuerdo  con  el  Inegi,  un  trabajador  hidalguense  
gana  un  salario  mínimo  al  día,   lo  que  significa  una  percepción  de  63.77  pesos,  por   lo  que  para  cargar  cinco   litros  de  
gasolina  diarios  necesitará  gastar  todo  su  salario.  En  2008  un  hidalguense  promedio  ganaba  149  pesos  diarios,  es  decir,  
tres   salarios  mínimos   y   para   pagar   cinco   litros   de  Magna  gastaba  35  pesos,  menos  de   la   cuarta   parte   de   salario.   Al  
incrementar  de  manera  gradual  los  costos  de  los  combustibles,  también  los  de  toda  actividad  económica  se  incrementaron.  
Gasolinazo  Apenas  el  1  de  noviembre  pasado  se  aplicó  el  penúltimo  gasolinazo  de  este  año,  con  el  cual  el  precio  de  la  
gasolina  Premium  se  estableció  en  14  pesos  y  el  de  la  Magna  quedó  en  13.22  pesos.  En  enero  del  presente  año  el  litro  de  
Premium  era  de  12.90  pesos  y  el  de  la  Magna  de  12.32  pesos,  para  diciembre  próximo,  el  precio  llegará  a  los  14.11  y  
13.31  pesos  por  litro,  respectivamente.  En  el  caso  de  las  viviendas,  anualmente  se  les  aplica  un  aumento  promedio  de  10  
por  ciento,  ya  que  los  materiales  que  se  emplean  para  su  construcción,  como  la  arena  y  la  grava,  han  incrementado  su  
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precio  15  por  ciento  en  lo  que  va  del  año,  en  gran  parte  por  el  aumento  en  su  traslado,  provocado  por  los  gasolinazos.  
Raymundo  Lazcano  Mejía,  desarrollador  de  vivienda  y  vicepresidente  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  de  Hidalgo  

tiene  que  pagar  los  platos  

loseta  de  

ya  es  poco  común  que  las  viviendas  sean  construidas  con  tabiques,  estos  han  sido  substituidos  por  block,  que  es  más  
barato  que  el  pri

Torres  Rodríguez,  presidente  de  la  Cámara  Nacional  de  la  Industria  de  la  Transformación  (Canacintra)  delegación  Tizayuca,  
coincidió   en  que   el   incremento  gradual   a   las   gasolinas   ha   implicado  que   se   tenga  que   cargar   al   consumidor   final   un  

por  ciento,  dependiendo  del  giro,  por  ejemplo  dentro  de  la  industria  
de   la   transformación   hay   empresas   del   sector   metalmecánico,   que   ocupan   hornos,   maquinaria   y   que   requieren  

  El  empresario  explica  que  los  ajustes  a  los  combustibles  se  tienen  que  considerar  como  

ro  de  la  industria  restaurantera  
tampoco  han  quedado  exentos  de  los  incrementos.  Dentro  del  sector  se  realizan  dos  incrementos  anuales,  uno  a  la  mitad  
del   año   y   otro   al   final,   cada   uno   de   5   puntos   porcentuales.   El   presidente   de   la   Cámara  Nacional   de   la   Industria   de  
Restaurantes  y  Alimentos  Condimentados  (Canirac)  delegación  Hidalgo,  Julio  Bravo  Bautista  señala  que  el  impacto  de  la  
alza  en  la  gasolina  afecta  directamente  en  la  imagen  de  los  establecimientos,  ya  que  los  empresarios  al  verse  limitados  en  
utilidades  no  pueden  reinvertir.  Todos  estos   incrementos   impactan  en  el  exterior  de  nuestros  negocios  en  cuanto  a   la  
innovación,  equipamiento  e  infraestructura,  una  remodelación  se  ve  limitada,  nuestros  negocios  son  de  mucha  imagen,  
innovación  y  creatividad,  pe   (Yuvenill  Torres,  página  04)  
Criterio-Piden  prórroga  para  placas:  La  bancada  del  PRD  en  Hidalgo  solicitó  al  gobernador  José  Francisco  Olvera  Ruíz  
que   gire   instrucciones   a   las   dependencias   correspondientes   para   que   se   permita   la   regularización   de   las   placas   de  
circulación  del  estado  sin  retener  el  vehículo,  hasta  enero  de  2015.   Esto,  argumentaron,  debido  a  que  muchos  de   los  
automovilistas  no  cuentan  en  este  momento  con  el  recurso  para  regularizarse,  por  lo  que  esta  ampliación  del  plazo  hasta  
enero  permitiría  a  los  conductores  tener  dinero,  toda  vez  que  recibirán  su  aguinaldo.  Así  lo  expuso  el  coordinador  de  los  
diputados   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD),   Celestino   Ábrego   Escalante,   quien   ante   esta   medida   del  
gobierno  de  regularizar  230  mil  autos,  llamó  a  las  autoridades  locales  a  tener  mayor  flexibilidad.  
un  tema  que  nos  ocupa  a  todos,  sabemos  que  estas  medidas  son  tendientes  a  contar  con  información  actualizada  del  
parque  vehicular.  Sin  embargo,  muchas  familias  cuentan  con  un  vehículo  pues  los  ayuda  a  satisfacer  sus  necesidades  de  
movilidad,  recreación  y  socialización.  Al  detener  un  vehículo  no  afectamos  al  deudor,  también  se  perjudica  al  resto  de  los  

Del  mismo  modo,  llamó  a  tomar  en  cuenta  que,  tanto  en  redes  sociales  e  inclusive  en  

añadió  Ábrego  Escalante.  El  diputado  indicó  que  la  ciudadanía  ha  sido  tolerante  con  el  constante  retraso  en  las  obras  del  
Tuzobús  y  los  problemas  de  movilidad  que  generan  todos  los  días.  Por  ello,  en  consideración  y  respuesta  a  su  paciencia,  
insistió  en  que  se  amplíe  el  plazo  de  la  regularización  hasta  enero  de  2015.La  anterior  medida  se  da  luego  de  la  entrada  
en  vigor  de  la  Ley  de  Control  Vehicular,  que  fue  aprobada  por  los  diputados  locales.  (Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Crónica-Demandan  un  poco  de  sensibilidad  ante  placas:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Solicita  PRD  nuevo  plazo  para  regularizar  placas  vehiculares:  (Víctor  Valera,  página  03)  
Criterio-Se  construirán  4  cárceles  en  los  próximos  dos  años:  Olvera:  Se  construirán  en  Hidalgo  cuatro  nuevas  
cárceles  en  los  próximos  dos  años,  reveló  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  puntualizó  que  los  municipios  donde  
se  ubicarán  serán  Atotonilco  El  Grande,  Apan,  Tizayuca  y  Jacala.  Olvera  Ruiz  precisó  que  dos  de  estos  sitios  son  urgentes,  
el  de  Atotonilco,  porque  la  cárcel  actual  es  un  exconvento,  y  el  de  Apan,  debido  a  que  existe  hacinamiento.  Olvera  agregó  
que  ya  buscan  los  terrenos  en  donde  se  ubicarían  estos  centros;;  sin  embargo,  señaló  que  aún  no  se  puede  determinar  el  

  (Yossimar  Durán,  
página  09)  
Plaza  Juárez-Hidalgo  tendrá  cuatro  nuevos  Ceresos:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
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Criterio-Toman  protesta  al  Consejo  Ciudadano  de  Seguridad:  Con  el  fin  de  aumentar  la  participación  ciudadana  
en  el  combate  a  la  delincuencia  común  y  organizada,  se  realizó  la  toma  de  protesta  a  los  integrantes  del  Consejo  Ciudadano  
de  Seguridad  Pública,  quienes  supervisarán  las  acciones  que  emprenden  los  diferentes  cuerpos  policiacos  de  la  entidad.  
El  secretario  de  Gobierno,  Fernando  Moctezuma,   informó  que  durante   la  actual  administración,   las  acciones  conjuntas  
entre  los  tres  niveles  de  gobierno  han  dado  como  resultado  la  incautación  de  777  armas,  cortas  y  largas,  la  recuperación  
de  alrededor  de  5  mil  vehículos  con  diferentes  anomalías  y  la  suma  de  24  municipios  al  mando  único  policial.  En  el  marco  
de   la  séptima  sesión  del  Consejo  Estatal  de  Seguridad  Pública,  Noé  Paredes  Salazar,  presidente  del  nuevo  organismo,  

oportunidad,   Francisco   Olvera   informó   que   en   los   próximos   días   se   lanzará   una   aplicación   gratuita   para   teléfonos  
inteligentes  y  tabletas  electrónicas  que  permitirá  al  usuario  informar  en  tiempo  real  a  los  cuerpos  policiales  sobre  cualquier  
hecho  delictivo  únicamente  con  tocar  el  icono  de  la  herramienta.  (Yossimar  Durán,  página  09)  
Milenio-Toman  protesta  a  integrantes  del  Consejo  Ciudadano  de  Seguridad:  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
El  Reloj-Rinde  protesta  Consejo  Ciudadano  de  Seguridad:  (Sergio  Juárez,  primera  plana)  
Síntesis-Es  conformado  el  Consejo  Ciudadano  de  Seguridad:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Crónica-Llama  Olvera  a  revisar  cuerpos  policiales  para  evitar  sorpresas:  Exhortó  el  gobernador  Francisco  Olvera  
a  los  84  alcaldes  hidalguenses  a  verificar  actitudes  y  comportamientos  de  los  elementos  de  Seguridad  Pública  municipales,  
para  que  no  se  presenten  hechos  como   los  de   Iguala,  Guerrero.  Al  presidir   la  Séptima  Sesión  del  Consejo  Estatal  de  
Seguridad  Pública,  el  mandatario  solicitó  a  las  autoridades  municipales  que  informen  sobre  estas  revisiones  y  si  identifican  
algún  problema  lo  hagan  saber  con  oportunidad,  porque  el  gobierno  que  preside  no  quiere  pretextos  más  adelante  de  que  
desconocían  hechos.  Bajo  este  contexto  el  gobierno  tendrá  que  realizar  sus      investigaciones  o  diligencias  para  cualquier  
tema  que   se   requiera  de   forma  pertinente  y  actuar  de  manera  oportuna.  Otro  de   los  asuntos  que  abordó  el   jefe  del  
Ejecutivo  estatal  con  los  presidentes  municipales  fue  que  deben  dar  de  baja  a  los  elementos  que  no  aprobaron  el  examen  
de  control  y  confianza.  Para  ello  se  estableció  una  serie  de  mecanismos  previos  para  de  esta  forma  cumplir  con  la  ley;;  

momento  en  el  estado  de  Hidalgo  no  hay  información  ni  denuncias  o  comentarios  formales  de  que  elementos  de  seguridad  
estén  involucrados  con  el  crimen  organizado.  Durante  la  toma  de  protesta  del  Consejo  Ciudadano  de  Seguridad  Pública  el  
gobernador  reiteró  que  en  Hidalgo  no  se  tolera  la  impunidad,  inmunidad  ni  las  complicidades,  por  tanto  debe  mantenerse  
el  nivel  de  comunicación  entre  administraciones.  Agregó  que  los  hechos  registrados  en  Iguala,  Guerrero,  son  acciones  
focalizadas  en  un  estado  y  una  región  del  país,  que  hay  voces  que  quieren  empañar  los  buenos  resultados  del  gobierno  
federal  que  logra  a  través  de  las  reformas  estructurales.  Agregó  que  Hidalgo  está  listo  para  implementar  el  Nuevo  Sistema  
de  Justicia  Penal  a  partir  del  18  de  noviembre,  tal  como  lo  mandata  la  autoridad  federal.  (Alberto  Quintana,  página  
03)  
El  Independiente-Pide  Olvera  denunciar  a  policías  vinculados  con  la  delincuencia:  (Gerardo  Neria,  página  
02)  
El  Sol  de  Hidalgo-DEPURACIÓN  de  POLICÍAS,  a  FONDO:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Uno  más  Uno-Rechaza  JFOR  impunidad,  inmunidad  y  la  complicidad:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  039)  
Crónica-Analiza   gobierno  presupuesto   para   las   funciones  en   el  NSJP:   Permanece   en   análisis   el   presupuesto  
adicional  que  pueda  destinarse  para  el  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  (NSJP)  en  2015,  adelantó  el  secretario  de  Gobierno,  
Fernando  Moctezuma.  Recordó  que  aún  no  concluye  la  integración  de  la  carpeta  que  presentará  el  gobierno  estatal  a  la  
federación,  ya  que  está  en  etapa  de  socialización  con  diferentes  áreas.  Agregó  que  para  la  aplicación  de  este  sistema  se  
incorporará  personal  de  diferentes  oficinas,  por  ello  se  buscan  y  analizan      los  perfiles  adecuados,  esto  significa  que  no  
habrá  contratación  de  nuevos  empleados.  Moctezuma  Pereda  sostuvo  que  el  nuevo  marco  jurídico  es  muy  costoso  en  su  
aplicación,   por   tanto   deben   implementarse   programas   y   acciones   que   permitan   aprovechar   recursos   económicos   y  
humanos  con  los  que  se  cuenta  actualmente.  En  Hidalgo  el  NSJP  entrará  en  vigor  a  partir  del  18  de  noviembre  de  este  
año,   tal   como  comprometió  el  gobernador  Francisco  Olvera,  en  el  Distrito   Judicial  Pachuca,  posteriormente  en  Tula  y  
Tulancingo.  Los  nuevos  asuntos  que  reciba  la  PGJEH  serán  atendidos  a  través  de  este  nuevo  modelo,  mientras  que  los  
asuntos  en  proceso  serán  analizados  con  el  sistema  tradicional.  Detalló  que  esta  situación  implica  incorporar  los  nuevos  
casos  bajo  otro  esquema,  por  lo  cual  habrá  un  empate  de  los  asuntos  jurídicos,  hasta  que  se  alcance  la  integración  de  
esta   reforma  en  Hidalgo.  En  el  distrito  de   la  capital  hidalguense  se  cuenta  con   los  espacios,   como  es   la  Procuraduría  
General   de   Justicia   del   estado   y   Tribunal   Superior   de   Justicia.   El   funcionario   subrayó  que   la   implementación  de   esta  
reforma  jurídica  será  de  forma  gradual,  ya  que  no  es  un  tema  sencillo,  por  lo  que  sobre  la  marcha  deberá  perfeccionarse.  

  ya  algunas  leyes  han  sido  perfeccionadas  y  las  reformas  se  van  integrando,  porque  es  un  marco  innovador,  a  

2014,   realizan   trabajos   de   energía   eléctrica,   por   tanto   ya   está   totalmente   listo   para   que   inicie   operaciones.   La  
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implementación  de  esta  área  será  de  forma  gradual,  tal  como  se  hace  con  el  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  que  se  
aplicará  en  breve  en  la  entidad.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Milenio-Nuevo  sistema  judicial  perfectible:  Moctezuma:  (Alejandro  Reyes,  página  25)  
El  Independiente-Anticipa  Moctezuma  inconsistencias  en  Nuevo  Sistema  de  Justicia:  (Gerardo  Neria,  página  
06)  
Plaza  Juárez-Aplicación  del  NSJP  será  perfectible:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Responden  autoridades  a  necesidades  de  sectores:  En  busca  de  garantizar  la  salud  y  el  bienestar  de  niños  
y  personas  de  la  tercera  edad  de  la  colonia  La  Raza  de  Pachuca,  el  presidente  municipal,  Eleazar  García  Sánchez,  y  la  
presidenta  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  (DIF),  Gabriela  Castañeda,  hicieron  entrega  de  anteojos  y  
encabezaron   la   realización   de   exámenes   de   la   vista.   Ante   habitantes   de   este   lugar   destacaron   la   disposición   de   las  
autoridades  por  hacer  llegar  este  tipo  de  apoyos,  en  el  sentido  que  es  un  lugar  en  donde  las  necesidades  prevalecen  sobre  
todo  para  quienes  son  parte  del  sector  infantil  y  de  la  tercera  edad.  Eleazar  García  Sánchez  expuso  que  los  300  beneficiados  
con   exámenes   del   a   vista   completamente   gratis,   presentan   un   sector   que   a   partir   de   este  martes   tienen   una   nueva  
expectativa  de  vida,  ya  que  al  ser  beneficiados  tienen  la  posibilidad  de  mejorar  su  forma  de  vivir  en  el  estricto  sentido  de  
contar  con  salud  visual.  Por  su  parte,  la  presidenta  del  DIF,  Gabriela  Castañeda  opinó  que  siempre  será  importante  que  
las  autoridades  se  mantengan  trabajando  de  manera  cerca  en  todos  los  rincones  de  la  capital  del  estado,  en  el  entendido  
que  su  obligación  es  llevar  los  mayores  beneficios  que  sean  posibles.  
En  cuanto  al  beneficio  que  fue  entregado,  Gabriela  Castañeda  indicó  que  siempre  será  necesario  que  los  menores  y  las  
personas  de  edad  avanzada  cuenten  con  un  visión  de  calidad,  que  les  permita  llevar  una  vida  normal  y  sin  problemas  con  
la   finalidad  que   realicen   sus   actividades   cotidianas   sin   problemas.   La   presidenta   del  DIF   refrendo   su   compromiso  de  
mantenerse  cerca  de  las  personas  que  requieren  mayor  atención  y  puntualizó  de  igual  forma  que  el  trabajo  debe  realizarse  
donde  se  presente  mayor  vulnerabilidad.  (Milton  Cortés,  página  21)  

COLUMNAS          POLÍTICAS            LOCALES  
Milenio-   
  
¿Por  qué  nos  odiamos  tanto?  
  
La  polarización  social  que  está  generando  el  tema  Ayotzinapa,  la  nueva  masacre  de  estudiantes,  la  respuesta  del  gobierno  
sobre  el  caso,  el  viaje  presidencial  al  extranjero  en  épocas  calificadas  como  de  crisis,  y  las  noticias  que  han  ido  saliendo  a  
la  luz  conforme  han  pasado  estos  últimos  hechos,  nos  tienen  como  desde  hace  algunos  ayeres  nos  hemos  acostumbrado  
a  vivir:  divididos.  El  desagrado   social   de  una  buena   parte  de   la  población  activa  en  política   y  actividades   ciudadanas  
(quienes  son  los  que  participan  en  marchas  y  protestas)  es  más  que  evidente;;  ellos,  los  que  sí  salen  a  las  calles  a  exigir  
que  se  haga  justicia,  de  múltiples  formas  pues  hasta  para  mostrar  la  rabia  y  coraje  se  puede  no  ser  violento   aunque  el  
hecho  lo  amerite-son  los  que  han  demandado  hasta  el  momento  las  cosas.  Presentación  con  vida  de  los  43  normalistas  
desaparecidos   de   Ayotzinapa,   juicio   nacional   a   José   Luis   Abarca   y   su   esposa   por   su   desgobierno   en   Iguala   ¿de   la  
Independencia?,  juicio  político  en  contra  del  ex  gobernador  Ángel  Aguirre  en  Guerrero  por  omisión  o  culpabilidad  e  incluso  
la  aplicación  del  artículo  39  de  la  Constitución  en  donde  se  obliga  al  gobierno  a  respetar  la  voluntad  del  pueblo.  Por  otro  
lado,  los  que  también  protestan  pero  en  contra  de  la  violencia,  en  contra  de  la  exigencia  de  justicia  con  actos  que  sobre  
pasan  la  legalidad,  los  que  apoyan  por  sobre  todo  a  la  administración  de  Enrique  Peña  Nieto,  los  que  creen  que  el  estado  
no  tuvo  la  culpa  de  nada  de  lo  que  está  ocurriendo  actualmente.  Haya  sido  un  acto  local,  de  Iguala  y  Tixtla,  de  Cocula  y  
Chilpancingo,  donde  cotidianamente  se  daban  enfrentamientos  políticos  entre  normalistas  y  la  autoridad,  la  realidad  es  
que  el  hecho  se  convirtió  en  noticia  nacional  al  tratarse  de  una  desaparición  forzada,  de  una  presunta  ejecución  masiva,  
extra  judicial,  que  sigue  en  proceso  de  investigación  a  más  de  un  mes  de  los  hechos  y  que  tiene  a  México  ya  en  medio  de  
una  polémica  mundial.  El   resultado,   la  división   ideológica  del  país  y  de  sus  ciudadanos,  quienes  se  debaten  entre   los  
buenos  y  los  malos,  o  los  que  creen  serlo.  Los  que  afirman  tener  la  razón  de  un  lado  y  del  otro.  Los  que  se  sienten  la  voz  
del  pueblo  y  los  intérpretes  de  la  ley  y  la  justicia  en  México  y  los  que  simplemente  afirman  serlo.  Este  país  se  está  cayendo  
ideológicamente,  ya  nadie  cree  en  nadie;;  no  hay  autoridad  en  quien  poder  confiar  de  forma  plena,  mucho  menos  policía  
o  agente  de  seguridad,  menos  militar,  que  brinde  la  certeza  de  estar  actuando  de  forma  honesta  y  legal,  aunque  lo  hagan  
y  aunque   lo  sean.  Así   como  hemos  manchado,  unos  más  que  otros  pero   todos  culpables  al   final  de  cuentas,  nuestra  
imagen  ante  el  mundo,  la  propia  ante  los  que  habitamos  el  país  se  desmejora  a  cada  día  que  pasa  y  los  problemas  parecen  

  
(Eduardo  González,  página  03)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

8  de  21  

Plaza  Juárez-   
  
El  Valle  del  Mezquital  vuela  para  ser  igual  que  Guerrero  
  
El  estado  de  Guerrero,  es  un  claro  ejemplo  de  lo  que  pasa  cuando  no  se  aplica  la  ley  y  se  dejan  correr  las  cosas,  por  una  
tolerancia  al  parecer  mal  entendida  y  para  evitar  ser  calificados  de  represores  se  cae  en  una  ingobernabilidad  tal,  que  
nada  funciona  y   la  sociedad  termina  en  manos  de  grupos  que  no   le  apuestan  a  otra  cosa  que  no  sean  sus  caprichos  
disfrazados  de  causas  sociales  y  más  si  encuentran  razones,  como  en  esta  hora  de  los  43  normalistas,  porque  entonces  la  
explotan  a  su  modo,  muy  lejos  por  lo  que  se  ve,  del  dolor  real  de  los  padres  de  familia,  porque  a  todas  luces  no  les  importa  
nada  en  realidad.  Lo  lamentable  de  todo,  es  que  quien  está  saliendo  lastimado  al  final  de  cuentas  es  el  pueblo  pobre  de  
Guerrero,  el  que  necesita  trabajar  y  que  no  vive  del  presupuesto  estatal  o  que  cada  quincena  reciba  su  cheque  del  gobierno  
como  muchos  de  los  que  andan  en  las  manifestaciones  que  pueden  andar  todo  el  tiempo  que  quieran  en  estas  actividades  
porque  saben  que  tienen  su  paga  segura  ya  sea  como  maestros  o  como  trabajadores  de  alguna  dependencia  oficial.  Pero  
estas  actividades  en  las  que  cierran  las  carreteras,  invaden  plazas  comerciales,  llevan  a  cabo  actos  de  violencia  en  lugares  
públicos,  impiden  la  actividad  normal  de  los  aeropuertos,  y  la  marcha  normal  de  los  sitios  turísticos  del  puerto  de  Acapulco  
lastima  a  miles  de  trabajadores  que  necesitan  de  su  trabajo  para  vivir,  porque  el  turismo  les  da  fuentes  de  trabajo  que  les  
permite  llevar  el  pan  de  cada  día  a  su  casa  y  hacerse  cargo  de  las  necesidades  de  sus  familias.  Si  no  hay  trabajo,  no  hay  
salarios.  Si  no  hay  turismo,  si  se  cancelan  las  llegadas  del  turismo,  como  de  hecho  se  hizo  con  más  de  14  mil  reservaciones  
para  el  puente  del  20  de  noviembre,  por  los  hechos  de  los  manifestantes  el  turismo  se  viene  por  los  suelos,  y  los  dañados,  
si  bien  en  primer  plano  son  los  dueños  de  los  centros  de  descanso,  tampoco  se  puede  negar  que  de  inmediato  repercute  
en  los  trabajadores,  desde  recamaristas,  recepcionistas,  telefonistas,  encargados  de  bares,  de  albercas,  músicos,  etc.  etc.  
que  tienen  en  el  turismo  su  fuente  de  vida.  En  la  lógica  más  elemental  ¿cuánta  gente  habrá  dejado  de  ir  a  Acapulco  por  
carretera,  una  vez  que  se  enteran  que  la  autopista  del  So(  la  cierran  casi  todos  los  días  los  maestros  y  los  normalistas  
como  protesta  por  los  43  estudiantes?  Suponemos  que  miles  que  mejor  eligen  otro  lugar  de  descanso  más  tranquilo  donde  
no  corran  el  peligro  de  que  tenga  que  esperar  horas  parado  porque  los  maestros  revolucionarios  cerraron  el  paso  de  la  
autopista.  Al  final  el  golpe  es  contra  su  estado  y  contra  la  gente  pobre  que  requiere  de  su  trabajo.  Se  debe  decir  que  
también  contra  los  grandes  dueños  de  los  hoteles,  pero  no  se  puede  negar  que  los  trabajadores  lo  resienten.  No  se  puede  
negar.    
EN  EL  MEZQUITAL...    
En  Hidalgo  desde  hace  buen  rato  el  Valle  del  Mezquital  es  tierra  de  nadie  donde  la   ley  no  existe  y  cadacomunidad  se  
inventa  su  propia  justicia  amparados  en  supuestos  usos  y  costumbres,  usando  para  eso  el  secuestro  de  quienes  consideran  
delincuentes  o  inmiscuidos  en  acciones  que  suponen  lesionan  sus  derechos  así  sean  autoridades,  que  no  liberan  hasta  
que  no  consiguen  lo  que  exigen.  Lo  malo  del  asunto  es  que  la  autoridad  en  lugar  de  hacer  valer  la  ley  que  sería  lo  correcto,  
se  presta  al  juego,  y  negocia,  como  si  la  ley  se  pudiera  negociar,  en  una  actitud  extraña  y  absurda  que  deja  en  una  total  
indefensión  a  quienes  tienen  la  desgracia  de  caer  en  estas  situaciones  en  esta  parte  del  estado.  Esta  situación  ha  sido  
bien  aprovechada  sobre  todo  por  lidercillos  de  muchas  organizaciones  de  corte  social  para  obtener  algún  beneficio  social  
pero  sin  duda  buen  dinero  para  sus  cuentas  personales  y  poder  político,  con  el  debilitamiento  del  marco  legal  en  esta  
región  de  nuestro  estado.  Y  como  la  autoridad  no  hace  nada  para  imponer  la  ley,  crece  este  modo  de  actuar,  y  crecen  las  
organizaciones  y  crece  el  negocio.  De  tal  manera  que  la  ley  se  llama  la  voluntad  de  cada  grupo,  de  cada  comunidad;;  que  
deciden  de  acuerdo  a  lo  que  ellos  llaman  usos  y  costumbres  pero  que  en  la  práctica  es  su  capricho,  pues  fijan  cuotas  en  
caso  de  se  trate  de  dinero  que  es  por  lo  general  la  gran  solución  sin  que  valga  otra  ley,  de  por  medio.  El  escenario  es  fan  
lamentable,  que  a  nivel  gobierno  se  da  el  caso  de  que  el  alcalde  de  lxmiquilpan  Cipriano  Charrez  actúa  como  si  fuera  ajeno  
a  la  vida  del  estado  y  sin  ninguna  responsabilidad  para  con  Hidalgo  y  menos  con  el  gobernador  del  estado  y  menos  con  
el  Plan  Estatal  de  Desarrollo  en  una  auténtica  actuación  de  alcalde   fuera  de  sus  cabales.  Todo  esto,  provoca  que   los  
balnearios  que  son  una  gran  fuente  de  trabajo  y  de  riqueza  para  el  valle  vayan  perdiendo  con  el  tiempo,  pese  a  ser  muy  
visitados,   el   atractivo   que   todavía   tienen,   pero   que   con   este   clima   de   abusos,   y   por   la   propaganda   negativa   que   ya  
empiezan  a  tener  de  boca  en  boca,  pierdan  crédito  entre  los  turistas,  pues  más  de  uno  ha  sido  víctima  de  estos  abusos  
de  los  usos  y  costumbres  de  quienes  se  sienten  dueños  del  Valle  y  no  atienden  lo  que  marca  la  ley.  Así  empezó  la  desgracia  
de  Guerrero.  Y  por  ahí  camina  el  Valle  del  Mezquital...    
RETAZOS....    
En  su  momento  lo  puso  quieto  y  liberó  al  estado  de  una  situación  de  terror  con  un  grupo  de  vándalos  que  eran  una  lacra  
para  la  sociedad.  Ya  se  ve  que  quiere  cobrar  venganza  y  se  vale  de  todo.  Los  inocentes  que  no  conocen  la  historia  le  
harán  el  juego...quienes  la  conocen  escucharán  el  aleteo  de  unas  alas  que  mucho  tienen  de  buitre.  Al  buen  entendedor   
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Vía  Libre-   
  
UAEH,  de  dónde  los  enojos  
  
Las  autoridades  y  la  jefatura  política  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH)  preparan  una  estrategia  
para  disminuir  y  desaparecer  en  el  corto  plazo  la  inconformidad  estudiantil  reflejada  en  el  surgimiento  de  la  Coordinadora  

que  quieren  desestabilizar  esa  casa  de  estudios  con  fines  aviesos.  Lo  cierto  es  que  el  control  vertical  conforme  Gerardo  
Sosa  Castelán  fue  sacudiéndose  a  integrantes  del  Grupo  Universidad  con  el  que  se  apoderó  en  1982  de  la  UAEH  con  la  
llegada  a  rectoría  de  Juan  Alberto  Flores  Álvarez  hoy  empieza  a  revertirse;;  los  flancos  débiles  aumentan  y  las  estructuras  
construidas  para  su  proyecto  en  torno  o  con  recursos  de  la  institución  empiezan  a  fracturarse.  Un  cambio  generacional  
provocará  la  caída  de  Sosa  Castelán  me  expuso  un  ex  gobernador  quien  aceptó  que  la  fuerza  del  acaxochitlense  está  en  

a  su  grupo  como  ha  sucedido  no  obstante  su  doble  juegos  con  la  esperanza  de  ser  algún  día  candidato  a  gobernador  sin  
importar   partido.   A   pesar   de   la   cortina   de   humo   que   intentarán   culpando   a   agentes   externos  mientras   reprimen   la  
inconformidad  que  gana  adeptos,  empiezan  a  soplar  vientos  internos  de  cambio  por  la  inconformidad  del  verticalismo  que  
impide  a  académicos  acceder  a  cargos  directivos  por  no  ser  del  círculo  de  Gerardo  Sosa.  Entre  los  estudiantes  las  medidas  

puede  aliviar  la  apertura  y  participación;;  lo  que  difícilmente  aceptará  la  soberbia  que  le  da  a  Gerardo  Sosa  32  años  de  
control  de  la  Autónoma  de  Hidalgo  aunque  este  se  encuentre  en  riesgo.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
¿Un  PRD  tricolor?  
    
Ramón  Flores  Reyes,  profesor  de  profesión  y  políticamente  teñido  durante  gran  parte  de  su  vida  política  de  los  colores  
verde,  blanco  y  rojo  que  ostenta  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  es  hoy  el  dirigente  estatal  del  Partido  de  la  
Revolución  
otro  expriista,  José  Guadarrama  Márquez.  Gracias  a  esos  amarres  en  las  alturas,  su  secretario  general  es  el  ixmiquilpense  
José  Encarnación  Ortiz,  integrante  de  la  tribu  que  encabeza  el  exdiputado  federal  y  exdirigente  estatal  del  mismo  instituto  
político,  Miguel  Ángel  Peña  Sánchez.  Hipotéticamente  y  con  base  en  los  acuerdos  de  los  últimos  dos  lustros,  esta  vez  le  
tocaría  la  presidencia  al  grupo  que  encabeza  el  senador  Isidro  Pedraza  Chávez,  pues  el  presidente  saliente,  Arturo  Sánchez  
Jiménez,  es   integrante  del  grupo  de  Guadarrama,  el  denominado  Frente  Democrático  Hidalguense   (FDH),  pero  no  se  
respetaron  los  acuerdos.  Hoy  hacen  bloque  Isidro  Pedraza  y  el  grupo  que  encabeza  el  diputado  local  y  expresidente  del  
PRD,  Luciano  Cornejo  Barrera,  cuyos  votos  no  bastaron  para  arrebatarle  a  Guadarrama  el  control  formal  del  PRD.  Divididas  
las  principales   tribus  habrá  que  esperar  el  papel  que  desempeñen   los  dirigentes   formales  y  ver  si  se  replegarán  a   las  
decisiones  del  secretario  de  Acción  Electoral  en  el  CEN  del  PRD  o  trabajarán  por  reconstruir  a  ese  partido  que;;  no  obstante,  
sigue  siendo  la  segunda  fuerza  política  en  importancia  en  la  entidad.  Ni  al  PRI  ni  al  gobierno  ni  al  estado  le  conviene  un  
panorama  en  el  que  domine  un  solo  partido,  como  hasta  ahora,  pues  se  requiere  de  fuerzas  progresistas  que  pongan  el  
dedo  en  los  temas  relevantes  en  beneficio  de  los  hidalguenses.  Esa  tarea  le  corresponde  en  gran  medida  al  PRD,  pero  con  
las   divisiones   internas   no   sabemos   aún   si   ese   partido   será   una   verdadera   opción   política   para   los   hidalguenses   o  
simplemente  será  un  instrumento  de  poder  que  beneficie  a  un  solo  grupo,  el  de  un  expriista  convertido  a  la  democracia,  
como  es  Guadarrama  Márquez.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
¿Por  quién  votar?  
  
En   una   comida   entre   colegas,   realizada   el   lunes   pasado   en   la   Ciudad   de   México,   la   sobremesa   giró   sobre   un   tema  
interesante:  ¿por  quién  va  a  votar  la  gente  en  julio  de  2015?  La  pregunta  generó  cierta  polémica,  pero  una  conclusión  
unánime:  el  electorado  se  abstendrá  de  acudir  a  las  urnas  en  el  próximo  proceso  electoral  para  la  Cámara  de  Diputados.  
Y  es  que  la  sensación  que  transmite  el  actual  ambiente  de  crispación  y  enojo  contra  las  autoridades  e  instituciones  es  de  
que  habrá  un  desánimo  total  ante  la  posibilidad  de  sufragar  por  cualquiera  de  los  partidos  políticos  que  aparecerán  en  las  
boletas  de  2015.  Ni,  PRI,  ni  PAN,  ni  PRD  han  demostrado  capacidad  para  actuar  de  manera  consecuente  ante  los  ocurrido  
en  Iguala  hace  poco  más  de  un  mes.  Los  partidos,  todos,  han  recurrido  al  viejo  juego  de  apuntar  dedos  contra  sus  rivales  
y  ninguno  ha  hecho  una  reflexión  seria  sobre  cómo  atacar  los  problemas  de  violencia  y  corrupción  que  se  viven  en  todo  
el  país  y  que,  por  desgracia,  mostraron  su  cara  más  fea  en  Guerrero.  Quienes  compartimos  mesa  el  lunes  pasado  hacíamos  
cálculos  de  cuántas  personas  saldrán  a  las  urnas.  Los  más  optimistas  hablaban  de  40  por  ciento,  incluyendo  el  voto  duro  
de  los  institutos  políticos.  Otros  preveían  centros  de  votación  prácticamente  vacíos.  Y  es  que  la  pregunta  era  recurrente:  
¿por  quién  votar?  ¿Quién  ha  demostrado  que  quiere  y  puede  lograr  un  cambio?  Y  lo  más  importante:  ¿hacia  dónde  debe  
caminar  México?  Falta  menos  de  un  año  para  la  jornada  electoral  y  los  políticos  ya  buscan  sus  candidaturas.  ¿Quién  nos  
ofrecerá  una  propuesta  digna  de  estos  tiempos  difíciles?  
    
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  Ayer  un  grupo  de  estudiantes  del  CBTIS  8  de  Pachuca  intentó  hacer  una  manifestación  afuera  de  la  institución  
en   apoyo   a   los   normalistas   de   Ayotzinapa;;   sin   embargo,   dicen   que   el   director   del   bachillerato,   Luis   Gutiérrez  
Cortés  salió  enojado  junto  con  los  conserjes  quienes  comenzaron  a  quitar  las  mantas  y  retirar  las  bocinas  que  habían  
dispuesto  los  estudiantes  para  su  manifestación.  Dicen  que  a  los  alumnos  no  les  quedó  de  otra  que  meterse  nuevamente  

  
  
:  Que  Como  se  ha  visto  en  las  últimas  elecciones,  uno  de  los  distritos  más  complicados  para  contar  con  representados  
emanados  de  procesos  de  unidad  es  el  de  Huejutla  y  las  diputaciones  federales  no  serán  la  excepción;;  para  2015  ya  hay  
suspirantes  pero  dadas  las  condiciones  culturales  y  políticas  que  se  han  registrado  a  últimas  fechas  en  la  región  uno  de  
los  mejor  posicionados  con  el  electorado  es  el  diputado  local  Omar  Zerón,  sin  reflectores  pero  con  los  ánimos  de  la  gente,  
sin  mencionar  que  él  cue   
  
:  Que  A  raíz  de  las  protestas  en  Mixquiahuala  por  la  falta  de  aprobación  del  presupuesto,  los  nueve  regidores  que  se  
niegan  a  firmarlo  no  han  acudido  a  la  alcaldía  a  cobrar  su  sueldo  y  sólo  comisionaron  al  regidor  Tomás  Flores  para  que  
fuera  a  la  tesorería  a  recoger  el  salario  de  todos  y  se  los  llevara  hasta  la  puerta  de  sus  hogares.  Sin  embargo,  al  acudir  
Tomás  Flores  a  la  tesorería  se  llevó  la  sorpresa  de  que  no  podía  cobrar  por  los  9  asambleístas,  así  que  si  estos  quieren  
su  sueldo  deberán  presentarse  forzosamente  en  el  ayuntamiento  para  recogerlo.  
  
:  Que  En  la  Huasteca  volvió  a  sonar  el  nombre  del  empresario  y  contratista  Francisco  Lanzagorta  Hernández,  pues  
sus  hermanas  Anabel  y  María  de  Lourdes  fueron  denunciadas  ante  el  Ministerio  Público  por  el  delito  de  fraude  al  
dar  un  cheque  sin  fondos,  situación  que  ya  fue  consignada  ante  las  autoridades  de  la  Procuraduría  del  estado,  siendo  
la  demandante  la  profesora  Nora  Alicia  Arteaga  Argüelles.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  Estado,  sobre  los  policías  que  llegaran  a  tener  vínculos  con  el  crimen.  
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populares  en  el  plano  y     
Ricardo  Crespo  Arroyo  
Dirigente  estatal  del  PRI,  sobre  la  vigilancia  a  los  candidatos  de  todos  los  partidos.  
  
     particular  sobre  el  desarrollo  humano  es  la  posibilidad  de  transformar  

  
Guadalupe  Romero  Delgado  
Presidenta  del  Patronato  del  DIF  Hidalgo,  sobre  una  capacitación  a  funcionarios.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  el  alcalde  de  Mineral  de  la  Reforma,  Filiberto  Hernández  Monzalvo,  busca  evitar  que  su  municipio  sea  considerado  
como  foco  rojo  en  los  índices  delictivos,  por  lo  que  se  dice  prepara  un  evento  masivo  donde  se  espera  la  asistencia  del  
gabinete  estatal  para  dar  a  conocer  las  acciones  que  en  materia  de  seguridad  se  han  realizado  en  esta  localidad,  esto  ante  
las  constantes  quejas  de  vecinos  de  los  fraccionamientos  La  Providencia,  Tuzos,  San  Fernando  y  La  Calera,  quienes  en  
fechas   recientes   han   informado   sobre   un   repunte   de   las   actividades   ilícitas,   entre   ellas   el   robo   a   casa   habitación,   la  
violación,  el  robo  de  autos,  entre  otros.  
  
que  sería  pura  vacilada  la  convocatoria  para  renovar  la  dirigencia  estatal  del  Partido  Movimiento  Ciudadano,  pues  hasta  
hoy  se  da  como  un  hecho  que  Christian  Pulido  Roldán  será  electo  y  ya  se  ve  despachando  en  el  edificio  de  la  colonia  
Constitución.  Además,  ya  se  adelanta  una  posible  fisura  importante  en  el  partido,  pues  hay  inconformidad  de  parte  de  la  
militancia,  pues  se  juegan  su  permanencia  en  la  siguiente  elección  de  2015.  
  
que   los  amantes  de   los  casinos  en  Pachuca  deberán  conformarse  con  una  sola  opción,  pues   luego  de  una   limpia  que  
realiza  la  Secretaría  de  Gobernación  las  autoridades  decidieron  revocar  el  permiso  de  la  cadena  Winpot.  Ahora,  personajes  
como  Luciano  Cornejo  y  Alejandro  Habib  deberán  encontrar  otra  diversión  para  sus  amplios  tiempos  muertos.  
  
que  tremendo  escandalo  levantó  la  hija  de  la  dirigente  del  sindicato  de  la  Comisión  de  Agua  y  Alcantarillado  de  Sistemas  
Intermunicipales   (CAASIM),   Ana   Alidey   Durán   Velázquez,   quien   publicó   en  

agresión  de  la  ahora  bautizada  Lady  Caasim.  
  
que  Fernando  Enciso  Ruiz,  diputado  local  suplente  y  ex  líder  estudiantil,  fue  abucheado  durante  un  evento  de  la  UAEH  
realizado  hace  un  par  de  días;;  incluso,  un  grupo  de  alumnos  le  acusó  a  gritos  que  no  ha  concluido  sus  estudios.  Esto  
coincide  con  la  creación  de   la  Coordinadora  Estudiantil  de   la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo,  que  busca  
restar  fuera  a  la  eterna  FEU.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
El   rey,  desde   su  modestísima  posición  de  poder,   ve   con  desdén  a   los  plebeyos  que   se  atreven  a  preguntar   sobre   su  
reinado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   
  
Suena   en  Radio  Pasillo   que  el   secretario  de  Salud  de  Hidalgo,  Pedro   Luis  Noble,   ya   tomó  partido  en  el  
proceso   para   renovar   la   dirigencia   de   la   Sección   20   del   SNTSS,   donde   ayer   fue   publicada   la   nueva  
convocatoria  y  mañana  jueves  se  llevará  a  cabo  el  registro  de  planillas.  
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Con   el   propósito   de   favorecer   a   la   actual   lideresa,   Sonia   Ocampo,   quien   busca   reelegirse   por   segunda   ocasión,   el  
funcionario,  muy  acomedido,  envió  una  carta  al  comité  nacional  de  la  organización  para  informar  que  Alejandro  Islas,  el  
principal  adversario  de  Ocampo,  desempeña  un  cargo  considerado  como  de  confianza,  por  lo  cual  estaría  imposibilitado  
para  contender.  
  
Algunos  mal  pensados  de  la  Secretaría  de  Salud  hidalguense  consideran  que  seguramente  al  servidor  público  le  interesa  
la  permanencia  de  Ocampo  para  cuidar  ciertos  intereses,  pues  de  otra  forma  no  se  explican  cómo  es  que  intervino  en  un  
asunto  sindical.  
  
En  materia  de  salud,  por  cierto,  existe  preocupación  por  el  inusual  de  incremento  de  la  población  infantil  que  padece  algún  
tipo  de  cáncer.  
Según  se  comenta,  tan  sólo  en  el  Hospital  del  Niño  de  Pachuca  son  atendidos  más  de  300  menores  con  este  padecimiento.  
Ante  esta  problemática,  el  Sistema  DIF  Hidalgo,  en  coordinación  con  la  asociación  civil  Casa  de  la  Amistad,  pusieron  en  
marcha  la  campaña  denominada  Ángeles  Guardianes,  donde  se  reciben  donaciones  de  150  pesos  mensuales  a  efecto  de  
ampliar  el  área  de  oncología  del  nosocomio  y  asegurar  los  tratamientos  de  los  enfermos.  
  
Ante  la  inconformidad  social  que  está  generando  el  retiro  de  placas  no  actualizadas  por  parte  de  elementos  de  Seguridad  
Pública,  producto  de  la  entrada  en  vigor  de  la  nueva  Ley  de  Control  Vehicular  del  Estado  de  Hidalgo,  el  diputado  perredista  
Celestino  Ábrego  presentó  ayer  una  propuesta  de  exhorto,  a  fin  de  que  la  Secretaría  de  Finanzas  estatal  otorgue  a  los  
morosos  una  prórroga  para  ponerse  al  corriente.  
El  legislador  planteó  que  la  fecha  límite  podría  ser  el  mes  de  enero  de  2015,  a  fin  de  que  los  incumplidos  aprovechen  su  
aguinaldo  para  realizar  el  trámite  que  les  permita  circular  sin  restricciones  en  el  territorio  estatal.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Impedir  hechos  tan  lamentables  como  los  ocurridos  en  Iguala  sólo  puede  lograrse   teniendo  la  certeza  de  que  quienes  
están  en  las  filas  de  la  policía  no  tienen  relación  alguna  con  grupos  del  crimen  organizado,  bajo  esa  premisa  el  mandatario  
estatal  Francisco  Olvera  demandó  a  los  84  alcaldes  revisar  con  lupa  a  dichas  corporaciones  y  despedir  de  inmediato  a  
quienes  no  cumplen  con  todos  los  requerimientos  derivados  del  examen  de  control  y  confianza.  ¿Atenderán  el  llamado?  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Jesús  Murillo: Ocupa  Murillo  Karam  uno  de  los  puestos  que  mayor  exposición  a  los  medios  tiene.  Ante  el  difícil  
escenario  a  escala  nacional,  este  hidalguense  demostró  que  el  pleno  control  de  la  situación  es  suficiente  para  enfrentar  a  
quienes  sólo  buscan  entorpecer  labores  específicas  de  investigación,  realizadas  claro  desde  la  Procuraduría  General  de  la  
República.  Suma  así  el  exgobernador  de  Hidalgo  otro  éxito  en  su  carrera  política.  
  
Abajo-Gabino  Hernández: Prevalecen  en  Tlanchinol  un  sinnúmero  de  quejas  hacia  quien  se  ostenta  como  el  titular  del  
Ejecutivo  municipal,  pese  a  que  son  varios  los  proyectos  iniciados,  en  varios  rubros  figura  que  les  falta  el  último  empujón  
para  poder  completarlos  y  así  cumplir  con  lo  prometido.  Como  ejemplo  están  algunos  de  corte  turístico  que  no  han  podido  
terminar.  Habrá  que  ver  cómo  termina  el  año  Hernández  Vite.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
RADIOTÓN  
Este  jueves  y  viernes  la  red  de  Hidalgo  Radio  transmitirá  el  denominado  Primer  Radiotón,  con  el  objetivo  
de  recaudar  fondos  para  apoyar  a  la  Casa  Amiga  de  los  Niños  con  Cáncer  y  al  Hospital  del  Niño  DIF.  
Dicha   iniciativa  busca  además  atraer  a   los  patrocinadores  que  mensualmente  respalden  con  una  pequeña  donación  el  
tratamiento  para  la  infancia  hidalguense  que  tiene  este  padecimiento.  
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JUNTITOS  
Informaron  los  grillitos  que  al  exalcalde  de  Zimapán  y  líder  de  la  resistencia  a  la  construcción  de  una  planta  
de  confinamiento  de  desechos  industriales  en  aquella  región,  José  María  Lozano,  se  le  volvió  a  ver  en  público  
pero  ahora  al  lado  de  los  hermanos  Charrez  Pedraza  de  Ixmiquilpan.  
Tras  una  temporada  alejado  de  los  reflectores,  el  exedil  reapareció  en  un  evento  junto  a  Cipriano,  actual  
alcalde  de  la  última  demarcación  y  de  quien  se  adelanta  será  candidato  del  Partido  Acción  Nacional  a  diputado  federal.  
    
PAN  
Asael  Hernández,  alcalde  con  licencia  de  Tezontepec  de  Aldama,  ya  inició  su  campaña  a  la  presidencia  del  
Partido  Acción  Nacional  (PAN);;  apoyado  por  el  diputado  federal  Erick  Marte  busca  arrebatar  el  dominio  que  
Alejandro  Moreno  mantiene  en  los  últimos  años  dentro  del  organismo  albiazul.  El  problema  es  que  a  Moreno  
Abud  lo  respalda  el  exrector  universitario  Gerardo  Sosa  y  su  hermano  Damián,  quien  jura  que  será  candidato  
a  diputado  federal  pésele  a  quien  le  pese.  Asael  tiene  una  difícil  misión,  no  sólo  por  la  oposición  que  enfrentará  sino  
porque  la  militancia  panista  está  cansada  de  los  fracasos  y  en  buen  número  migraron  a  otros  partidos  políticos.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Se  expande  protesta  normalista  a  Morelia:  Presuntos  estudiantes  normalistas  encapuchados  causaron  
destrozos  en  las  sedes  de  los  partidos  Acción  Nacional,  Nueva  Alianza  (Panal)  y  de  la  Revolución  Democrática,  y  prendieron  
fuego  a  una  de  las  puertas  del  edificio  central  de  la  Secretaría  de  Finanzas  del  gobierno  del  estado,  como  parte  de  las  
manifestaciones  para  demandar  justicia  por  el  caso  de  los  43  estudiantes  desaparecidos  de  la  Normal  Rural  de  Ayotzinapa,  
Guerrero.  Ayer  comenzaron  con  una  marcha  hacia  el   centro  de   la   ciudad,  pero  dos  autobuses  se  desviaron  hacia   las  
oficinas  de  los  partidos  políticos,  donde  arremetieron  con  palos  y  piedras  contra  edificios,  mobiliario  y  automóviles  que  
encontraban  a  su  paso.  Repitieron   las  escenas  de   la  semana  pasada  en   la  sede  del  PRI.  A  empellones  desalojaron  al  
personal  y  funcionarios  que  laboraban  en  las  oficinas,  mientras  pintarrajeaban  con  aerosol  paredes  y  ventanas.  Los  hechos  
se  registraron  cerca  de   las  11:00  horas,  cuando  a  bordo  de  autobuses  de  pasajeros  que  secuestraron  en   la  carretera  
Pátzcuaro-Morelia  arribaron  a   la  sede  del  Comité  Directivo  estatal  del  PAN   en   la  colonia  Chapultepec  Sur   a   la  que  
ingresaron  para  destruir  computadoras,  sillas,  ventanas,  puertas  y  escritorios.  El  dirigente  estatal  del  PAN,  Miguel  Ángel  
Chávez,  salió  visiblemente  alterado  y  exigió  a  elementos  de  la  Fuerza  Ciudadana  que  acudieran  al  lugar,  que  intervinieran  

   iendo  hechos  de  violencia  a  manos  de  un  grupo  de  vándalos  que  
  Luego  de  40  

minutos,  los  manifestantes  se  trasladaron  a  las  oficinas  de  la  Secretaría  de  Finanzas  del  gobierno  del  estado  y  con  bombas  
caseras  prendieron   fuego  a   la  puerta  principal  del  edificio,  que  ya  estaba  cerrado.  Elementos  de   la  Fuerza  Ciudadana  
presenciaron  los  actos  sin  intervenir,  a  pesar  de  que  la  gente  lo  pidió.  Los  presuntos  normalistas  que  coreaban  consignas  

agredieron  a  un  grupo  de  administrativos  que  no  alcanzaron  a  salir  a  tiempo.  En  la  sede  del  PRD  los  supuestos  normalistas  
intentaron  abrir  por  la  fuerza  las  puertas  traseras  del  edificio,  pero  no  lograron  que  cedieran  los  candados,  por  lo  que  
después  desistieron  y  caminaron  hacia  el  centro.  A  su  paso,  pintarrajearon  las  instalaciones  de  Cinépolis,  del  centro  y  los  
edificios  de  cantera.  

  Una  
joven  que  dijo  representar  al  movimiento  estudiantil  señaló  que  las  acciones  podrían  recrudecerse  en  los  próximos  días,  
aunque  se  deslindaron  de  los  desmanes  en  las  oficinas  de  los  partidos  y  del  gobierno.  A  la  par,  otro  grupo  de  supuestos  
normalistas  detuvieron  tres  autobuses  de  pasajeros  y  un  camión  de  carga  en  la  Autopista  de  Occidente,  a  la  altura  de  la  
caseta  de  Panindícuaro,  para  robarles  la  gasolina  y  el  diesel.  De  acuerdo  con  la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  
(PGJE),  unos  80  jóvenes  se  instalaron  a  media  tarde  en  la  carretera  y  montaron  un  punto  de  revisión  para  interceptar  los  
camiones  que  pasaban  y  sustraerles  el  combustible.  El  secretario  de  Gobierno,  Jaime  Darío  Oseguera  Méndez,  dijo  que  

  
  El  comisionado  

para  la  Seguridad  y  Desarrollo  Integral  de  Michoacán,  Alfredo  Castillo  Cervantes,  recalcó  en  este  mismo  sentido  que  no  

  (Dalia  Martínez,  primera  plana)  
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La  Jornada-De  los  restos  en  seis  fosas,  24  no  son  de  los  43:  Hasta  el  momento  ninguno  de  los  restos  humanos  
recuperados  en  Iguala  y  Cocula  corresponden  a  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  desaparecidos  desde  el  pasado  26  de  
septiembre,   confirmó   en   un   comunicado   el   Equipo   Argentino   de   Antropología   Forense   (EAAF).   Único   órgano   de  
especialistas  con  credibilidad  para  los  familiares  de  los  estudiantes,  el  EAAF  precisó  que  su  conclusión  se  refiere  a  24  de  
los  30  primeros  cuerpos  recuperados  en  seis  fosas  en  Pueblo  Viejo,  Iguala
parentesco   biológico   con   los   43   normalistas.   Los   otros   restos   se   continúan   analizando   y   se   esperan   resultados   a   la  

  Los  científicos  argentinos  informaron  haber  participado  también  en  la  exhumación  y  exámenes  forenses  de  los  
restos  humanos  encontrados  en  La  Parota,  en  Iguala,  en  el  basurero  y  el  río  San  Juan,  en  Cocula.  En  este  caso,  precisan,  
los  resultados  ofrecidos  corresponden  sólo  a  los  primeros  hallazgos  y  se  basan  en  los  resultados  genéticos  del  laboratorio  
estadunidense   The   Bode   Technology   Group.  Confianza   de   familiares   Esta   información   es   similar   a   la   ofrecida   en  
conferencia  de  prensa  del  pasado  15  de  octubre  por  el  procurador  general  de  la  República,  Jesús  Murillo  Karam.  En  esa  
ocasión  se  tenían  

   Los   peritos   del   Equipo  
Argentino  de  Antropología  Forense  se  encuentran  en  México  desde  el  pasado  5  de  octubre.  El  abogado  Vidulfo  Rosales,  
del  Centro  de  Derechos  Humanos  de  la  Montaña  Tlachinollan  y  asesor  jurídico  de  los  familiares  de  los  normalistas,  ha  

  A  continuación,  el  texto  
íntegro  del  comunicado  del  grupo  argentino.     
el  procurador  general  de   la  República,  Jesús  Murillo  Karam,  el  viernes  7  de  noviembre  del  año  en  curso,  sobre   los  43  
jóvenes   desaparecidos   de   la   Escuela   Normal   Raúl   Isidro   Burgos,   de   Ayotzinapa,   Guerrero,   el   Equipo   Argentino   de  
Antropología  Forense  (EAAF)  desea  señalar  lo  siguiente:   acuerdo  con  los  familiares  
de   los   43   normalistas   y   a   pedido   de   organizaciones   de   la   sociedad   civil,   estatales   y   nacionales   (Centro   de  Derechos  
Humanos  de  la  Montaña  Tlachinollan,  Centro  de  Derechos  Humanos  Miguel  Agustín  Pro  Juárez,  Servicios  y  Asesoría  para  
la  Paz  y  Centro  Regional  de  Derechos  Humanos  José  María  Morelos  y  Pavón),  el  Equipo  Argentino  de  Antropología  Forense  
actúa  como  perito  independiente  de  las  familias.  
peritos  en  la  correspondiente  averiguación  previa  y  acceden  al  examen  de  evidencias  correspondientes  al  igual  que  los  
peritos  oficiales,  pero  emiten  sus  propios  dictámenes.  La  Fundación  para  la  Justicia  y  el  Estado  de  Derecho  actúa  como  
asesor  legal  del  equipo  argentino.  Como  perito  independiente,  el  grupo  ha  intervenido  en  las  siguientes  actividades:  
exhumación  de  2  de  los  30  restos  recuperados  en  Cerro  Viejo/  Pueblo  Viejo,  Iguala,  Guerrero,  y  en  el  examen  forense  de  
los  30  restos.  Cabe  señalar  que  sobre  la  totalidad  de  restos  recuperados  en  este  sitio,  28  de  ellos  fueron  recuperados  
inicialmente  por  la  PGJ  de  Guerrero  de  cinco  fosas  y  los  dos  restantes  por  la  PGR  de  una  sexta  fosa.  
uno  de  los  9  restos  recuperados  por  la  PGR  en  la  localidad  de  La  Parota/  Cerro  de  Lomas  de  Zapatero,  Iguala,  Guerrero.  
Además,   el   equipo   ha   sido   autorizado   por   la   PGR   para   trabajar   en   el   examen   forense   de   la   totalidad   de   los   restos  
recuperados  en  dicho  sitio.  El   levantamiento  de  restos  humanos  y  evidencia  asociada  a   los  mismos  en  el  basurero  de  
Cocula  y  a  la  vera  del  río  San  Juan,  Cocula,  Guerrero.  
internacional  con  forenses  provenientes  de  Argentina,  Colombia,  México,  Uruguay,  Francia  y  Estados  Unidos  de  América.  

laboratorio  The  Bode  Technology  Group,  ubicado  en  Estados  Unidos,  sobre  24  de  30  restos  recuperados  en  Cierro  Viejo.  
Ninguno  de   éstos  mostró   probabilidad   de  parentesco  biológico   con   los   43  normalistas.   Los   seis   restos   adicionales   se  
continúan  trabajando  y  se  esperan  resultados  a  la  brevedad.  
PGR   copia   de   los   dictámenes   en   genética   forense   de   exclusión   identificatoria   entre   los   restos   recuperados   en   Cerro  
Viejo/Pueblo  Viejo  y  los  familiares  de  los  43  jóvenes  desaparecidos  de  Ayotzinapa,  así  como  también  los  dictámenes  en  
genética   forense   de   identificación   sobre   cuatro   de   los   restos   de   Cerro   Viejo,   con   personas   no   relacionadas   con   los  
normalistas.  Ambos  resultados  fueron  publicitados  por  PGR  en  medios  de  comunicación.  
no  ha  habido  identificaciones  entre  los  restos  recuperados  en  las  tres  localidades  mencionadas  y  los  43  normalistas.  Se  
sigue  trabajando  para  identificar  los  restos  recuperados,  al  mismo  tiempo  que  los  peritos  oficiales.  La  política  del  equipo  
argentino   es   informar   resultados   primero   a   los   familiares   de   las   víctimas,   así   como   a   las   autoridades   a   cargo   de   las  

  (Redacción,  primera  plana)  
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Excélsior-Los   Chuchos   sí   sabían:   Encinas: El   senador   Alejandro   Encinas   acusó   a   la   corriente   Nueva   Izquierda,  
hegemónica  en  el  PRD,  de  haber  impulsado  al  exalcalde  de  Iguala,  José  Luis  Abarca,  como  candidato  a  diputado  federal  
y  a  su  esposa,  María  de  los  Ángeles  Pineda,  como  aspirante  al  ayuntamiento,  pese  a  denuncias  sobre  nexos  con  el  crimen.  

  
radiofónica  en  la  que  arremetió  contra  la  corriente  conocida  como  Los  Chuchos,  en  alusión  a  los  exlíderes  Jesús  Zambrano  
y  Jesús  Ortega,  y  a  la  que  pertenece  el  actual  dirigente  Carlos  Navarrete.  Acusan  a  Los  Chuchos  de  encubrir  a  Abarca  
El   senador   Alejandro   Encinas   Rodríguez   acusó   a   la   corriente  Nueva   Izquierda   de   impulsar   a   José   Luis   Abarca   a   una  
diputación  federal  y  a  su  esposa,  María  de  los  Ángeles  Pineda,  como  dirigente  estatal  del  PRD  y,  posteriormente,  alcaldesa  
de   Iguala,  a  pesar  de  conocer  sus  antecedentes  criminales.  
Abarca)  haya  sido  postulada  con  uno  de  los  emblemas  de  Nueva  Izquierda  a  la  dirección  del  PRD  en  el  estado  de  Guerrero,  
para  de  ahí  postularla  a  la  presidencia  municipal  de  Iguala,  y  al  mismo  tiempo  el  anuncio,  ya  queda  explícito,  de  que  el  
señor  Abarca  iba  a  buscar  una  candidatura  a  diputado,  dan  cuenta  de  ello.  
sus  nexos  con  la  delincuencia  organizada,  sino  con  un  hecho  para  mí  todavía  más  lamentable  por  lo  que  significa  ética,  
política  y  moralmente  para  nosotros  en  la  izquierda:     de  por  
lo  menos  cuatro  miembros  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática:  Faustino  Salgado,  primer  síndico;;  y  tres  compañeros  
que   fueron   secuestrados,   entre   ellos   el   compañero   (Arturo)  Hernández   Cardona,   quien   según   testigos   fue   asesinado  
personalmente  por  el  señor  Abarca.        Destacó,  en  
otra  entrevista  radiofónica,  que  el  PRD  no  debe  eludir  la  verdadera  responsabilidad  en  el  caso  Iguala,  sino  ir  a  fondo  y  
conocer  el  nivel  de  penetración  que  tuvo  José  Luis  Abarca  en  la  estructura  del  partido.  Encinas  estableció  que  si  alguien  

   a  contra   la  
represión,  ahora  aparece  no  como  víctima,  sino  como  victimario,  donde  los  verdugos  emergen  de   las  filas  del  PRD.  El  
senador  perredista   quien  el  lunes  fue  agredido  por  comerciantes  informales  en  Veracruz   dijo  que  la  situación  no  pasó  
a  mayores  y  que  el  grupo  que  lo  agredió  lo  encabeza  Gustavo  Méndez  Gallardo,  dirigente  de  los  ambulantes.  Dijo  que  
este   tipo   de   provocaciones   no   lo   intimidan,   pues   sólo   pretenden   distraer   la   atención   de   asuntos   fundamentales,  

  
El  Senado  exige  más  seguridad      El   pleno  del  Senado  exigió  a  autoridades   federales,  del  Distrito  Federal   y  de   los  
estados,  que  garanticen  la  seguridad  de  los  legisladores  federales  y  que  investigue  a  los  responsables  de  la  agresión  al  
perredista  Alejandro  Encinas,  el  lunes  en  Veracruz.  El  presidente  del  Senado,  Luis  Miguel  Barbosa,  dijo  que  la  violencia  es  
inadmisible  en  un  Estado  de  derecho  y  un  acto  injustificable.  El  senador  perredista  externó  que  el  respeto  a  la  integridad  
física  y  a  la  dignidad  de  las  personas  es  un  valor  fundamental  sobre  el  que  se  hace  posible  la  convivencia  social;;  añadió  
que  quienes  cometieron  este  acto  cobarde,  de  notoria   ilegalidad,  deben  ser  puestos  de   inmediato  a  disposición  de   las  
autoridades  ministeriales  y  judiciales  competentes.  (Redacción,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Solalinde  atiza  los  fuegos  
  
Ante  alumnos  de  la  UdeG,  el  sacerdote  Alejandro  Solalinde,  en  vez  de  agua  bendita,  roció  gasolina  sobre  el  caso  Iguala:  
Dijo  (La  Jornada     lo  fueron  a  sembrar  a  territorio  
opositor   en     

  ¡Chingatum  est!  El  mismo  sacerdote  fue  quien  dijo  hace  casi  
un  mes  que  los  normalistas  agredidos  y  levantados  la  noche  del  26-27  de  septiembre  habían  sido  muertos  y  sus  restos  

  Jesús  
Murillo  Karam  dijo  el  viernes  que  Solalinde  se  negó  a  revelar  la  fuente  que  le  contó  lo  que,  todo  indica,  en  efecto  sucedió.  
¿Cuánto   pudo,   pero   no   quiso,   contribuir   al   aceleramiento   de   las   investigaciones?   Ahora   debiera   seguir   hablando   y  
demostrar  la  demencial  versión  de  la  captura  en  Veracruz  del  sembrado  en  Iztapalapa.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
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Milenio-   
  
¿Hay  alguien  que  se  atreva  contra  los  violentos  de  las  protestas?  
  
Queda  claro  que  la  policía  no.  Ni  siquiera  cuando,  como  ocurrió  el  lunes  en  Acapulco,  ocho  hombres  que  se  enfilaban  a  
tomar  el  aeropuerto  pateaban  con  sevicia  a  un  policía  estatal  que  se  desangraba  en  el  suelo.  La  orden  del  gobernador  
Rogelio  Ortega  es  categórica:  soporten  mientras  la  violencia  de  los  manifestantes  no  toque  a  personas.  Y  como  no  queda  
claro  si  l -Ayotzinapa  tiene,  por  lo  pronto,  permiso  
para  golpear,  medio  matar  policías.  El  sábado  a  las  puertas  de  Palacio  Nacional  también  se  agredió  resueltamente  a  la  
fuerza  pública.  El  in
perdiendo  la  oportunidad  de  transmutar  la  tragedia  en  botín  multipliquen  los  ataques  contra  la  autoridad.  La  Policía  Federal  
tiene   instrucciones  parecidas.  Aguantar,  aguantar,  porque   lo  peor  sería  obsequiar  una   imagen  de  represión  a  quienes  
parecen   buscarla   entusiastamente.   ¿Qué   hacer   entonces?   La   encuesta   del   Gabinete   de   Comunicación   Estratégica,  
levantada  el  lunes,  puede  dar  un  norte.  A  la  pregunta  de  si  los  propios  manifestantes  pacíficos  deben  denunciar  a  quienes  
realicen  actos  de  vandalismo  o  violencia,  un  sorprendente  69  por  ciento  de  guerrerenses  y  74  por  ciento  de  mexicanos  
respondieron  sí.  Me  sumo  a  esa  mayoría.  Es  hora  de  dolor,  indignación,  protesta.  Pero  no  puede  ser  tiempo  de  robar,  
herir,  denigrar,  matar.  Tiempo  de  canallas.  Llamemos  a  las  cosas  por  su  nombre.  La  violencia  después  de  la  tragedia  está  
siendo  patente  exclusiva  de  algunos  grupos,  de  algunos  manifestantes.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
El  tren  chino  
  
Le  voy  a  poner  una  coma  final.  
Florestán  
  
Por  meses,  ciertos  representantes  del  único  consorcio  que  al  final  calificó  para  construir  el  tren  rápido  México-Querétaro  
se  estuvieron  pavoneando:  eran   los  ganadores  del  concurso  convocado  por   la  SCT,  como  al   final  ganaron.  Pero  en  el  
camino  dejaron  una  estela  de  inconformidad  y  sospecha  que  al  final  se  convirtió  en  reclamo  público  y  conflicto.  Los  otros  
concursantes  se  quejaron  del  breve  plazo,  dos  meses,  para  presentar  sus  proyectos,  al  tiempo  que  decían  que  los  chinos  
y  sus  asociados  mexicanos  habían   tenido  privilegios  especiales.  Hay  que  apuntar  que  el  proyecto  del   consorcio  China  
Railway  era  el  mejor,  el  más  completo,  y  respaldado  por  un  financiamiento  del  Eximbank  de  su  gobierno  por  3  mil  500  
millones  de  dólares,  casi  el  monto  del  total  del  costo  de  la  obra,  58  mil  951  millones  de  pesos.  Pero,  dicho  lo  anterior,  
debo  apuntar  que  hay  quienes  se  fueron  de  la  boca  presumiendo  lo  que  debía  haber  sido  discreción  y  respeto,  no  solo  a  
sus  competidores,  sino  al  proceso  mismo  que  hacían  parecer  como  un  mero  trámite.  En  estas  condiciones,  el  pasado  lunes  
3,  el  director  de  Transporte  Multimodal  de  la  SCT,  Pablo  Suárez  Coello,  anunció  el  resultado  a  favor  de  los  chinos,  asociados  
con  las  cuatro  constructoras  mexicanas.  Ante  las  dudas  y  reclamos  sobre  legalidad  y  transparencia  del  proceso,  la  Comisión  
de  Comunicaciones  y  Transportes  del  Senado  citó  a  Gerardo  Ruiz  Esparza  a  explicar  la  licitación,  lo  que  desahogó  el  jueves  
a  la  misma  hora  en  que  el  presidente  Peña  Nieto,  al  tanto  de  las  inconformidades,  revocaba  personal  y  directamente  el  
resultado  de  la  licitación  y  en  vísperas  de  su  viaje  oficial  a  China,  lo  que  salió  a  anunciar  en  El  Noticiero  el  mismo  titular  
de  la  SCT.  Algo  debió  ver,  y  saber  el  Presidente,  que  tomó  el  riesgo  doble:  el  de  negocios  y  el  diplomático  con  quien  se  
quiere  convertir  en  el  principal  socio  de  México.  Insisto,  algo  debió  registrar  porque  el  tema  de  la  cancelación  fue,  dicho  
por  Ruiz  Esparza:  transparencia  y  legitimidad.  Y  ahora  se  licitará  de  nuevo  y  quizá  vuelvan  a  ganar  los  chinos,  pero  no  
con  los  mismos  mexicanos.  Al  menos,  no  con  todos.  
RETALES  
1.  REMASTERIZADO.   El   regreso   de   Miguel   Ángel   Mancera   apacigua   ambiciones   que   se   habían   desatado;;   regreso,  
además,  que  le  da  la  oportunidad  de  hacer  los  ajustes  que  había  pospuesto;;  
2.  REVELACIÓN.  Alejandro  Encinas  me  reveló  ayer  que  la  dirigencia  chuchista  del  PRD  quería  hacer  a  José  Luis  Abarca  
diputado  federal  y  a  su  esposa  dirigente  estatal  del  partido  y  candidata  a  la  alcaldía  de  Iguala,  a  pesar  sus  crímenes;;  y  
3.  FINALISTAS.  Dos  nombres  aparecen  en   las   ternas  de   las  bancadas  del  Senado  para   la  presidencia   de   la  CNDH:  
Mauricio  Farah  y  Luis  Raúl  González  Pérez.  El  de  Raúl  Plascencia  ya  no  está.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

17  de  21  

Milenio-   
  
:Que  en  el  Senado  se  perfilan  acuerdos  y  todo  indica  que  el  próximo  ombudsman  puede  ser  Mauricio  Farah,  quien  ayer  
sumó  apoyos  no  solo  en  el  PAN,  sino  en  el  Verde  Ecologista  y  el  PRI;;  paralelamente,   ayer  corrió   la  versión  de  que  el  
abogado  de  la  UNAM,  Luis  Raúl  González,  el  otro  finalista  para  la  CNDH,  tomará  rumbo  hacia  la  Fiscalía  Anticorrupción.  
A  ver.  
    
:Que  a  unas  horas  de  que  la  Comisión  de  Presupuesto  y  Cuenta  Pública  en  la  Cámara  de  Diputados  discuta  su  dictamen  
para  el  presupuesto  2015,  los  gobernadores  aún  gestionaban  recursos  para  sus  entidades.  
El   priista  Mario   López   Valdez,   de   Sinaloa,   acudió   a   San   Lázaro,   donde   se   reunió   con   el   presidente   de   la   Mesa  
Directiva,  Silvano  Aureoles,  para  dar  un  último  empujoncito  a  los  recursos  que  se  destinarán  a  su  estado.  
    
:Que  a  partir  de  la  situación  por  la  que  atraviesa  el  país,  el  PRI  arrancó  con  una  campaña  social  contra  la  violencia,  por  
lo  que  ha  pintado  sus  edificios  de  morado  para  hacer  un  llamado  a  disminuir  los  índices  de  violencia.  
La  secretaria  de  Vinculación  con  la  Sociedad  Civil,  Laura  Elena  Herrejón,  comentó  que  el  PRI  se  sumó  a  la  campaña  
impulsada  por  las  organizaciones  de  la  sociedad  civil.  
    
:Que  otra  víctima  colateral  de  la  crisis  en  Guerrero  es  el  perredista  Armando  Ríos  Piter,  quien  hasta  antes  de  la  salida  
del  ex  gobernador  Ángel  Aguirre  era  el  favorito  para  abanderar  al  PRD  en  2015.  
Por  lo  pronto,  se  quedó  sin  el  apoyo  del  aguirrismo   pues  fue  de  los  primeros  en  exigir  la  licencia  del  ex  gobernador   y  
si  persiste  en  buscar  la  candidatura  será  en  competencia  contra  los  otros  aspirantes,  sobre  todo,  del  ex  priista  y  ahora  
diputado  federal  Sofío  Ramírez,  así  como  la  ex  secretaria  de  Desarrollo  Social  de  Guerrero  Beatriz  Mojica.  
    
:Que  ayer  se   realizó   la  primera   reunión  entre  el  grupo  parlamentario  del  PRD  en   la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  
Federal  y  el  Gobierno  de   la  ciudad  para  discutir  y  consensuar   la  propuesta  de  Miguel  Ángel  Mancera   sobre  salario  
mínimo.  
El  encuentro  fue  en  el  Club  de  Banqueros  y  estuvieron  presentes  la  bancada  del  PRD,  encabezada  por  Manuel  Granados  
Covarrubias,  y  el  consejero  jurídico  capitalino,  José  Ramón  Amieva.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Nueva  Colina  
  

  
Nicolás  Maquiavelo  
  
José  López  Portillo  lo  supo  muy  bien.  A  veces  los  símbolos  terminan  por  convertirse  en  el  elemento  más  importante  de  un  
legado  político.  La  imagen  de  quien  fue  presidente  de  México  de  1976  a  1982  quedó  marcada  por  la  llamada  Colina  del  
Perro.  La  monumental  casa  en  Cuajimalpa  fue  vista  como  la  prueba  de  su  corrupción  personal  y  la  de  su  sexenio.  De  nada  
sirvió  que  López  Portillo  declarara  que  el  terreno  le  había  sido  regalado  por  el  empresario  Fernando  Senderos  y  que  la  
construcción  había  sido  financiada  con  un  préstamo  en  condiciones  inigualables  de  Carlos  Hank.  Tampoco  ayudó  que  el  
mandatario  que  había  prometido  defender  el  peso  como  un  perro  afirmara  al  final  de  sus  años  que  vivía  simplemente  de  
su  pensión.  La  rabia  de  la  población  en  su  contra  encontró  foco  en  la  Colina  del  Perro.  Hoy,  en  un  momento  particularmente  
difícil  para  el  país,  Aristegui  Noticias  dio  a  conocer  en  la  revista  Proceso  una  lujosa  casa  de  la  pareja  presencial.  Lo  curioso  
es  que  las  imágenes  de  la  casa,  obra  de  uno  de  los  mejores  diseñadores  arquitectónicos  de  México,  Miguel  Ángel  Aragonés,  
habían  sido  publicadas  con  anterioridad.  Angélica  Rivera,  la  ex  actriz  esposa  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  dio  varias  
entrevistas  en  el  lugar,  entre  ellas  una  para  la  revista  ¡Hola!.  Hubo  que  esperar  a  que  las  imágenes  se  divulgaran  en  un  
reportaje  crítico,  y  que  se  señalara  que  el  inmueble  era  originalmente  propiedad  de  Grupo  Higa,  una  empresa  contratista  
que  participó  en  la   licitación  del  tren  bala  México-Querétaro,  para  que  el  escándalo  envolviera  a   la  primera  dama  y  al  
Presidente.  Las  explicaciones  oficiales  no  tardaron  en  salir.  Eduardo  Sánchez,  vocero  de  la  Presidencia,  ha  señalado  que  
Angélica  Rivera,  quien  tuvo  una  muy  exitosa  carrera  como  actriz  de  televisión,  adquirió  la  casa  con  sus  propios  recursos.  
Si  la  casa  no  se  ha  declarado  en  el  patrimonio  de  la  pareja  es  porque  no  se  ha  acabado  de  pagar  y  no  está  escriturada  
aún  a  su  nombre.  Los  Peña  Nieto,  por  otra  parte,  están  casados  por  separación  de  bienes.  De  poco  sirven  las  explicaciones,  
sin  embargo.  Las  imágenes  de  una  casa  de  un  precio  que  el  trabajo  periodístico  calcula  en  más  de  80  millones  de  pesos,  
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hacen  daño  en  un  momento  en  que  la  economía  está  estancada  y  el  país  sufre  el  desgaste  político  del  caso  de  Ayotzinapa.  
Ni  los  boletines  ni  las  aclaraciones  ayudarán  mucho.  Las  imágenes  son  demasiado  poderosas.  No  son  los  Peña  Nieto  la  
única  familia  política  que  tiene  casas  que  no  podría  adquirir  ni  con  una  vida  entera  dedicada  a  la  actividad  pública.  De  
hecho,  políticos  de  todos  los  partidos  muestran  tener  una  enorme  capacidad  de  ahorro  o  que  hacen  negocios  al  margen  
de  los  ingresos  por  su  actividad  oficial.  He  conocido  a  unos  cuantos  a  los  que  se  les  podría  acusar  de  empobrecimiento  
explicable,  pero  son  la  excepción.  Dicen  que  el  amor  y  el  dinero  no  se  pueden  ocultar.  La  familia  Peña  Nieto,  de  hecho,  
no  ha  hecho  mucho  esfuerzo  por  ocultar  la  Casa  Blanca.  Por  eso  la  señora  Rivera  ha  dado  entrevistas  en  el  lugar  y  se  ha  
enorgullecido  de  su  belleza.  Pero  me  temo  que  el  impacto  negativo  en  la  imagen  del  gobierno  puede  ser  enorme.  Andrés  
Manuel  López  Obrador  era  muy  cuidadoso  de  su  imagen.  Por  eso  andaba  en  un  Tsuru  cuando  era  jefe  de  gobierno,  sin  
importar  que  su  chofer  ganara  más  de  60  mil  pesos  al  mes.  El  actual  presidente  de  Uruguay,  José  Mujica,  se  ha  ganado  
fama   internacional   al   utilizar   un   viejo  Volkswagen.  Quizá   los   Peña  Nieto   deberían  haber   aprendido   la   importancia   de  
mantener  una  apariencia  modesta.  De  momento,  sin  embargo,  la  Casa  Blanca  parece  estar  en  camino  de  convertirse  en  
una  nueva  Colina  del  Perro.  
Nuevos  destrozos  
Activistas  del  movimiento   de  Ayotzinapa  destrozaron  ayer   las  oficinas  del  PAN  en  Morelia   y  quemaron   las  del  PRI  en  
Chilpancingo.  Supongo  que  dirán  que  los  responsables  eran  infiltrados.  Las  protestas  violentas  se  han  hecho  costumbre  
ante  la  cobardía  o  complicidad  de  los  gobiernos  y  no  hay  indicación  de  que  las  cosas  vayan  a  cambiar.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-Juegos  de  poder   
  
22  meses  del  sexenio  de  Peña:  18,124  ejecuciones  
  
En  septiembre  de  este  año  se   incrementaron  en  47  por  ciento   las  ejecuciones   relacionadas  con  el   crimen  organizado  
comparadas  con  las  del  mes  inmediato  anterior:  de  366  en  agosto  pasamos  a  538.  Esto  de  acuerdo  a  la  base  de  datos  de  
Lantia,  consultora  especializada  en  temas  de  seguridad.  Contabilizando  el  total  de  este  tipo  de  homicidios  en  los  22  meses  
del  sexenio  del  presidente  Peña  Nieto  tenemos  un  total  de  18  mil  124,  un  promedio  de  27  por  día.  En  las  cifras  de  Lantia  
hay  una  mala  noticia:  se  revirtió  la  tendencia  a  la  baja  en  las  ejecuciones  que  se  habían  presentado  en  agosto.  Ese  mes  
había  sido  particularmente  bajo,  el  más  bajo  de  todo  el  sexenio,  pero  regresamos  a  los  mismos  niveles  reportados  en  
junio  y  julio:  un  poco  más  de  quinientos  en  el  mes.  Ahora  bien,  estamos  lejos  de  la  peor  cifra  registrada  durante  este  
sexenio  que  ocurrió  en  julio  de  2013  con  mil  214  ejecuciones  mensuales.  Durante  la  primera  quincena  de  septiembre  se  
volvió  a  disparar  la  violencia  con  330  ejecuciones.  En  la  segunda  ocurrieron  208.  No  son  buenos  números  pero  están  lejos  
del  peor  registro  quincenal  de  este  sexenio:  la  segunda  quincena  de  diciembre  de  2012  con  674  ejecuciones.  En  cuanto  a  
las  cifras  oficiales,  publicadas  por  el  Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública,  se  reportaron  mil  242  homicidios  dolosos  en  
septiembre   de   2014.   Aquí   estamos   hablando   de   todos   los   asesinatos   violentos   incluyendo   los   que   comete   el   crimen  
organizado  y   los  que  no.   En   los   22  meses   del   sexenio  de  Peña,   el   Sistema  Nacional   reporta  un   total   de  31  mil   949  
homicidios  dolosos.  La  diferencia  son  13  mil  825  asesinatos  con  respecto  al  número  de  Lantia  que  sólo  reporta  ejecuciones  
relacionadas  con  la  delincuencia  organizada.  Estirando  un  poco  la   liga,  podemos  decir  que  quizás   alrededor  de  57  por  

bases  de  datos  con  metodologías  diferentes.  Reporto  este  porcentaje  sólo  con  fines  indicativos.  Regresando  al  reporte  de  
la  consultora  Lantia,  en  cuanto  a  la  distribución  regional  de  la  violencia,  las  entidades  con  más  ejecuciones  en  septiembre  
de  2014  fueron  Chihuahua  con  70  seguida  de  Guerrero  con  69,  Baja  California  (39),  Guanajuato  (35),  Veracruz  (34)  y  
Sinaloa  (32).  Bajando  al  nivel  municipal,  Tijuana  fue  el  municipio  con  más  ejecuciones  en  septiembre:  un  total  de  30,  lo  
cual   representa  un   incremento  del  200  por  ciento  con  respecto  a  agosto.  Hace  mucho  que  no  veíamos  a  esta  ciudad  
fronteriza  en  el  primer  lugar  de  eje
a  enfrentamientos  entre  el  cártel  de  Sinaloa  y  Los  Beltrán  Leyva  (en  alianza  con  Los  Zetas
Acapulco  con  27  ejecuciones.  En  ese  estado,  la  disputa  es  entre  Los  Rojos  y  Los  Beltrán  Leyva.  Y  en  ese  contexto  es  
que  se  dio  la  desaparición  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  en  Iguala  precisamente  durante  septiembre.  En  tercer  sitio  
se  encuentra  Guachochi,  Chihuahua,  con  23  ejecuciones.  Juárez  y  Culiacán  están  empatados  en  el  cuarto  sitio  con  22  

entre  grupos  criminales  relacionados  al  cártel  de  Sinaloa  (hermanos  Salgueiro)  que  se  dedican  a  la  siembra  de  mariguana  
   Los   niveles   de   violencia   aumentaron   en   septiembre   con  

respecto  a  agosto  en  25  estados  del  país  siendo  Veracruz  el  que  más  incremento  tuvo  con  un  127  por  ciento  seguido  de  
Guerrero   (+123%),   Baja   California   (+117%)   y   Chihuahua   (+100%).   Esto   en   cuanto   a   homicidios   y   ejecuciones  
relacionadas  con  el  crimen  organizado.  Vayamos,  ahora,  a  dos  delitos  que  agravian  mucho  a  la  sociedad  y  que  aumentaron  
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durante  el  primer  año  de  este  sexenio.  Primero:  el  secuestro.  Durante  septiembre,  de  acuerdo  a  las  cifras  oficiales,  se  
reportaron  96  comparados  con  116  del  mes  anterior  (agosto).  En  los  22  meses  del  gobierno  de  Peña  suman  ya  dos  mil  
954  secuestros  para  un  promedio  diario  de  cuatro.  En  cuanto  a  las  extorsiones,  durante  septiembre  se  reportaron  424,  17  
más  que  en  agosto.  El  total  de  este  delito  para  el  sexenio  es  de  trece  mil  466:  un  promedio  diario  de  20  en  todo  el  país.  
Así   está   la   situación   de   la   violencia   en   México   hasta   septiembre   pasado   en   que   la   administración   del   presidente  
Enrique  Peña  Nieto  cumplió  22  meses  en  el  poder.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
Guerrilla  infiltra  reuniones  con  el  gobierno  
Muchas  alertas  se  activaron  en  Washington  por  lo  que  está  ocurriendo  en  las  áreas  de  inteligencia  en  México:  detectaron  
que  en  una  de  las  más  importantes  reuniones  entre  funcionarios  del  gobierno  federal  y  familiares  de  los  43  normalistas  
desaparecidos  de  Ayotzinapa  se  encontraban  cuatro  personas  que  supuestamente  fueron  identificadas  como  miembros  
del  EPR  y  dos  del  ERPI.  La  reunión,  nos  comentan,  estaba  en  proceso  cuando  ellos  fueron  detectados  por  la  inteligencia  
de  la  Policía  Federal,  que  comanda  Enrique  Galindo,  nos  informan.  Funcionarios  de  EU  mostraron  su  extrañeza  ante  el  
hecho  de  que  no  hayan  sido  detectadas  por  la  inteligencia  civil  y  militar  antes  de  la  reunión,  nos  dicen.  Y  si  no  lo  creen,  
tiene  usted  que  ver  un  video  de  otra  reunión  posterior,  la  del  viernes  pasado:  el  procurador  Jesús  Murillo  tuvo  que  pedirles  
a  unas  personas  ajenas  a  los  padres  que  desalojaran  la  mesa  instalada  en  un  hangar  del  aeropuerto  de  Chilpancingo.  
  
La  mudanza  en  la  CNDH  
El  camión  de  las  mudanzas  llega  en  las  próximas  horas  a  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos.  De  no  haber  
cambios  de  última  hora  en  el  Senado,  Raúl  Plascencia  Villanueva,  actual  presidente  de  la  CNDH,  tendrá  que  dejar  su  oficina  
antes  del  fin  de  semana  para  permitir  el  paso  de  un  nuevo  inquilino.  Nos  aseguran  que  ninguna  de  las  bancadas  otorgará  
su  apoyo  para  que  don  Raúl  se  mantenga  en  el  cargo.  El  nuevo  ómbudsman  tendrá  que  llegar  a  fortalecer  una  CNDH  que  
en  los  últimos  años  se  caracterizó,  según  lo  demuestran  los  datos  duros,  por  ser  una  institución  costosa  y  lenta  en  sus  
resoluciones.  Don  Raúl,  nos  dicen  algunos   legisladores,  podrá  regresar  a   la  academia,  a  disfrutar  de  su  casa  y  de   los  
bustos  y  auditorios  que  en  su  honor  fueron  erigidos.  
  
JOSÉ  ANTONIO  MEADE  
Explicaciones  a  la  Cancillería  
A  la  espera  de  una  respuesta  del  gobierno  mexicano  se  encuentra  una  decena  de  organizaciones  civiles  que  envió  una  
carta  al  secretario  de  Relaciones  Exteriores,  José  Antonio  Meade,  para  conocer  el  motivo  por  el  que  el  gobierno  mexicano  
se  ha  negado  a  responder  a  la  petición  del  Comité  contra  las  Desapariciones  Forzadas  de  la  ONU  para  que  se  le  invite  a  
visitar  el  país,  nos  comentan.  Aseguran  que  también  piden  que  se  les  informe  sobre  las  acciones  que  ha  realizado  para  
aceptar  la  competencia  de  dicho  comité  a  fin  de  que  pueda  recibir  casos  individuales  en  los  que  no  se  haya  hecho  justicia  
en  nuestro  país.  ¿Habrá  respuesta?  
  
PRD  no  hará  olas  a  AMLO  
Con  el  fin  de  no  abrir  otro  frente,  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática  ha  preferido  dejar  que  las  encuestas  en  el  
Distrito  Federal  hablen  por  sí  mismas  y  marquen  su  ventaja  en  la  mayor  parte  de  las  delegaciones  capitalinas.  Sin  embargo,  

delegaciones  Tlalpan,  Gustavo  A.  Madero  e  Iztapalapa  la  semana  pasada.  Nos  aseguran  que  se  trató  de  claros  actos  de  
precampaña,  pero  que  por  el  momento  no  gastarán  la  pólvora  en  otros  infiernitos.  
ANDRÉS  M.  LÓPEZ  OBRADOR  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
ALLÁ  en  Guerrero,  Rogelio  Ortega  está  empezando  a  dar  color  sobre  su  manejo  de  la  seguridad:  ¡el  gris!  
  
Y  NO  ES  porque  el  perredista  haya  sido  un  prócer  de  la  administración  pública,  ¡para  nada!  Pero  las  esperanzas  de  cambio  
que  llegaron  con  el  gobernador  interino  se  están  acabando  más  rápido  que  un  pozole  de  Tixtla  en  jueves.  
  
SE  SUPONÍA  que  una  de  las  virtudes  del  académico  Ortega  era,  precisamente,  su  cercanía  con  el  ámbito  educativo,  lo  que  
le  permitiría  abrir  nuevos  caminos  de  entendimiento  con  los  normalistas  y  los  maestros  de  la  Ceteg  que,  cuando  quieren,  
se  ponen  violentos.  
  
SIN  EMBARGO,  sucedió  todo   lo  contrario:  el   interino  decidió  no  hacer  nada  e,   inclusive,  personalmente   instruyó  a   las  
fuerzas  del  orden  a  no  usar  la  fuerza  ni  imponer  el  orden.  
  
EN  ESA   LÓGICA   tan   temerosa   del   qué   dirán,   se   sumó  al   club   de   los   gobernantes   que  prefieren  que   arda  Roma-y   el  
Metrobús  y  el  palacio  de  gobierno  y  las  sedes  de  los  partidos  y  la  puerta  de  Palacio  Nacional-antes  que  utilizar  los  recursos  
legítimos  del  Estado,  sin  menoscabo  alguno  de  los  derechos  humanos  de  nadie.  
  
COMO  quien  dice,  del  gobierno  ausente  de  Ángel  Aguirre,  Guerrero  pasó  al  gobierno  inocente  de  Rogelio  Ortega.  
  
AHORA  SÍ,  si  el  aumento  al  salario  mínimo  a  nivel  nacional  no  avanza  es  nomás  porque  a  los  diputados  no  les  da  la  gana.  
  
RESULTA  QUE  a  San  Lázaro  acaba  de  llegar  un  estudio  que  echa  por  tierra  varios  de  los  prejuicios  que  los  ayatolas  de  la  
economía  tienen  contra  el  incremento  al  minisalario.  
  
EL  DOCUMENTO  elaborado  por  el  Instituto  de  Investigaciones  Jurídicas  de  la  UNAM  y  el  CIDE  establece  que  es  posible,  

se  utilice  como  referencia  para  multas,  derechos  y  demás.  
  
PERO,  BUENO,  si  en  la  Cámara  de  Diputados  no  tienen  prisa  porque  cada  día  ganan  4  mil  951,  seguramente  tampoco  les  
urge  a  quienes  ganan  65  pesos  diarios.  
  
SI  ASÍ  ESTÁN  apenas  en  la  precampaña,  para  cuando  llegue  la  campaña  oficial  a  los  queretanos  los  va  ahogar  el  lodo  de  
los  políticos.  
  
LA  GUERRA  SUCIA  inició  ya  entre  los  panistas  que  buscan  la  candidatura  a  la  alcaldía  de  Querétaro:  Alejandro  Delgado  
Oscoy  y  Marcos  Aguilar.  
  
EL  PRIMERO,  diputado  local,  sorprendió  el  domingo  en  su  informe  de  labores,  no  por  sus  logros,  sino  al  reclamar  a  su  

  
  
APENAS  horas  después  de  su  reproche,  se  divulgó  un  video  en  el  que,  al  mejor  estilo  blanquiazul,  Delgado  aparece  muy  
efusivo  bailando  y  besando  a  dos  mujeres.  
  
LO   QUE   se   comenta   en   la   capital   queretana   es   que   el   misil   pegó   en   el   blanco   y   hoy   el   diputado   declinaría   en   sus  
aspiraciones  a  ser  candidato,  no  sin  antes  denunciar  que  fue  víctima  de  fuego  amigo.  
  
ANOCHE  la  Conagua  alertó  que  hoy  y  mañana  se  sentirá  una  brusca  y  repentina  oleada  de  frío  en  prácticamente  todo  el  
país.  
  
SE  PREVÉ  que  la  temperatura  caerá  casi  tanto  como  la  popularidad  del  priista  Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre  en  una  
reunión  de  feministas.  ¡Brrr!  
  
(Redacción,  página  10)  
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